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Пролетарии всех стран, соединяйтесь!
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Убедительная
победа

Александр Лукашенко переизбран президен�
том Белоруссии на пятый срок. Действующий
глава государства набрал 83,49 процента го�
лосов.

Лукашенко руководит Белоруссией с 1994 го�
да. Конституция страны разрешает ему занимать
пост президента неограниченное число раз.

Поздравляем Александра Григорьевича с убе�
дительной победой!

Инаугурация состоится не позднее 11 декабря.

Адреса сопротивления

Выбор сделан

Р УХНУЛИ ПЛАНЫ про
западной «демократичес
кой» оппозиции сменить

неугодного их хозяевам прези
дента, а заодно, естественно,
политический и социально
экономический курс республи
ки. «Ну не пойдут люди добро
вольно к урнам для голосова
ния», «Большинство белорусов
эти выборы всё равно пробой
котируют», — предрекали на
интернетовских сайтах быв
шие, пятилетней давности,
кандидаты на президентский
пост Андрей Санников, Нико
лай Статкевич и Виталий Ры
машевский, возглавившие по
пытку совершить 19 декабря
2010 года «цветную револю
цию» в Минске. 

На какие только уловки и хи
трости не шли «демократичес
кие» СМИ, призывая не участ
вовать в голосовании. «Куда уе
хать от выборов» — под таким
названием публиковали они
увлекательные туристические
маршруты вокруг Минска и
других городов. А интернет
портал «Хартия97» открыто
звал читателей «на площадь»:
«Только уличные протесты мо
гут чтото изменить». По адресу
тех, кто пойдёт на выборы, ра
дикальные «демократы» не жа
лели самых оскорбительных
выражений. Одна из одиозных
журналисток Ирина Халип,
подвизающаяся в российской и
белорусской прессе, опустилась
даже до матерщины.

На помощь здешней «демо
кратической» оппозиции рину
лись украинские боевики. На
иномарках, автобусах, поездах.
Белорусские правоохранители
задержали на границе около
двухсот вооружённых травмати
ческими пистолетами, битами,
дубинками «лыцарей» Майдана.
В их числе были те, кто находит
ся в международном розыске.
Поход на Минск не удался.

И в день выборов Запад бро
сил на телеэкран свою «ложку к
обеду» — новоиспечённого лау
реата Нобелевской премии по

литературе Светлану Алексие
вич. Белорусская «демократка»,
она была среди тех, кто после
президентских выборов 19 де
кабря 2010 года участвовал в со
бытиях на минской площади.
«Вечером на Октябрьскую пло
щадь (главная площадь Мин
ска), — пишет она в своей кни
ге «Время second hand («Конец
красного человека»)», — вы
шли десятки тысяч людей, про
тестуя против недемократичес
ких выборов… Мирная акция
протеста, переместившаяся на
площадь к Дому правительства,
была жестоко подавлена спец
назом и ОМОНом». 

Здесь что ни слово, то ложь.
Площадь у Дома правительства,
где собрались все «протестовав
шие», по самой точной методи
ке, разработанной и применя
емой на Западе, способна вмес
тить 4,5 тысячи человек (0,2
процента жителей Минска). От
куда «десятки тысяч»? И разве
можно назвать «мирной акцией
протеста» штурм Дома прави
тельства, который организовали
главари «демократической» оп
позиции? Подобную акцию на
Западе пресекают с помощью
водомётов, резиновых пуль, га
зового и боевого оружия, сажа
ют «штурмовиков» на десятки
лет, а белорусские правоохрани
тели обошлись лишь дубинками
и небольшими, по западным
юридическим меркам, сроками
заключения. Умолчание об этом
— тоже ложь. 

Неужели надо до такой степе
ни изолгаться, чтобы получить
Нобелевскую премию?

Столь же откровенную ложь
услышали мы от Алексиевич с
телеэкрана. Она заявила о том,
что выборы, конечно же, будут
сфальсифицированы. До чего
не дойдёшь, прислуживая поли
тической элите тех стран, в ко
торых долгие годы кормилась
клеветой на «лукашенковскую»
Белоруссию новоиспечённая
нобелевская лауреатша! Кстати,
поддержавшая фашистский пе
реворот на Украине и даже пла
кавшая на киевском Майдане от
восхищения «подвигом» банде
ровских молодчиков.

Учиться на ошибках Украи
ны призвал накануне выборов
во время встречи с обществен
ностью Минска и активом
Компартии Белоруссии первый
секретарь ЦК КПУ Пётр Симо
ненко. «Изза рубежа, — под

черкнул он, — нам навязывают
свои взгляды и ценности, сли
вают свои проблемы и недо
статки. Потом коекто нажима
ет на спусковой крючок, и гиб
нут наши сыновья». Украин
ская трагедия стала одним из
факторов, повлиявших на вы
боры президента Белоруссии.
Народ проголосовал за его
курс, обеспечивающий мирное
самостоятельное развитие рес
публики. Без кровавых, разру
шающих страну майданов.

Второй, решающий, фактор
отметил лидер КПРФ Генна
дий Зюганов, встречавшийся с
общественностью Минска и
активом КПБ: «Белоруссия на
копила уникальный опыт пре
образований, которым может
гордиться».

Итоги выборов — это ответ
функционерам «демократичес
кой» оппозиции, выступающей,
к слову, как и её сегодняшний
кумир С. Алексиевич, против
союза Белоруссии и России, за
интеграцию с Западом. Именно
этого — подрыва нашего единст
ва — добиваются их хозяева:
противники, а если уж быть пре
дельно точным, враги наших на
родов. Но победа Лукашенко
разрушила их планы.

— Мы не просто останемся,
как сейчас, дружественной
страной с нашей Россией, — от
вечая на вопросы журналистов,
сказал во время выборов прези
дент Белоруссии. — Это брат
ская и самая близкая нам стра
на. В этом вы можете не сомне
ваться. Это я вам говорю при за
падных журналистах. Чтобы
больше в российских средствах
массовой информации не кру
тили и не вертели, что мы тут
кудато поворачиваемся и так
далее. Я понимаю, почему это
происходит. В России есть не
кие силы (они с давних пор мне
знакомы и свою позицию не ме
няют), которые хотели бы испо
хабить отношения Беларуси и
России. Это у них не получалось
и не получится. Мы не просто
будем дружескими странами.
Мы родные народы и родные
страны. И этой позиции будем
придерживаться всегда.

Россия для нас всегда была и
экономически, и политически
не только какимто другом, это
родные наши братья. Нравится
это комуто или нет.

Победа Лукашенко на выбо
рах — это победа не только бе
лорусского, но и русского наро
да. Не только Белоруссии, но и
России.

Олег СТЕПАНЕНКО.
(Соб. корр. «Правды»).

г. Минск.

Явка на выборы 11 октября была высокой — бо�
лее 87 процентов имеющих право голоса. Поэтому
можно уверенно говорить, что Лукашенко в оче�
редной раз избран на пост главы государства по�
давляющим большинством белорусского народа.

П О ПРИБЫТИИ В
МИНСК Г.А. Зюганова
приветствовали пред

ставители Компартии Бело
руссии во главе с её лидером
И.В. Карпенко. В поездке
Геннадия Андреевича сопро
вождали депутатыкоммунис
ты Государственной думы Л.И.
Калашников, К.К. Тайсаев,
А.П. Тарнаев, А.А. Ющенко.

Во время визита Геннадий
Андреевич посетил ряд круп
ных предприятий, таких, как
МАЗ, Минский тракторный за
вод и «Горизонт», и на каждом
из них и руководство, и рабо
чие отмечали одну парадок
сальную тенденцию. С одной
стороны, рынок сбыта посто
янно растёт, но заказов на гото
вую продукцию с каждым днём
становится всё меньше и мень
ше. Такое положение дел Зюга
нов увязал с мировым эконо
мическим кризисом. По мне
нию лидера КПРФ, объедине
ние усилий России и Белорус
сии, а также стран Евразий
ского экономического союза
поможет поддержать произ
водство.

— Надо двигаться вперёд, —
сказал Г.А. Зюганов. — Но для
этого необходимо складывать
потенциалы. И вы в ближай
шее время будете отвечать на
этот вопрос, в том числе и на
выборах президента.

9 октября Геннадий Андрее
вич и сопровождавшие его де
путатыкоммунисты посетили
мемориальный комплекс «Тро
стенец». На этом месте в годы
Великой Отечественной вой
ны фашисты уничтожили сот
ни тысяч советских граждан.
По просьбе журналистов лидер
КПРФ поделился своими впе
чатлениями от увиденного.

— На этом мемориале я
впервые, хотя в Белоруссии
был практически везде, — рас
сказал Г.А. Зюганов. — Все
знают, что ваша республика
понесла большие потери во
время Великой Отечественной
войны. Советская страна поте
ряла 27 миллионов, а Белорус
сия — каждого третьегочет
вёртого жителя, в ряде облас
тей и районов погиб каждый

второй. Республика первой
приняла удар фашистских орд.
Фашисты отводили всего во
семь часов на штурм Брест
ской крепости, но завязли там
почти на 30 дней. Бойцы Крас
ной Армии сражались отчаян

но, мужественно и храбро. И
если бы не такие упорные бои
в начале войны, то под Москву
фашисты могли прийти, как и
планировали, уже в конце ав
густа. 26 числа на Красной
площади они хотели провести
парад своих орд. Уже привезли
гранит для памятника и 60 ты
сяч железных крестов, чтобы
вручить их мерзавцам, которые
уничтожали людей и хотели за
воевать весь мир.

— Мы обязаны поклониться
в этом святом месте воинам
Красной Армии, белорусскому
народу, который сумел не толь
ко противостоять фашистско
му нашествию, но и показать
образцы мужества и героизма,
— подчеркнул лидер КПРФ. —
Даже трудно себе вообразить,
что здесь фашисты уничтожи
ли около 400 тысяч лучших сы
нов и дочерей нашей державы,

белорусского народа. В год 
70летия нашей общей Победы
мы должны об этом не только
помнить, но и осознавать, что
фашизм снова показывает
свой звериный оскал в Европе.
Опять фашисты маршируют по
улицам городов Прибалтики, а
их последователи появляются
во многих европейских стра
нах. Надругательству подвер
гаются памятники, могилы,
память народов. Нацисты и

бандеровцы под руководством
американских цээрушников
захватили власть в Киеве — ма
тери городов русских.

— Я недавно проводил
встречу со своими китайскими
друзьями. На Дальнем Восто
ке, в Хабаровске, прошёл ме
мориальный вечер, посвящён
ный окончанию Второй миро
вой войны. Многие даже не
знают, что, когда с провокации
гитлеровской армии на грани
це с Польшей началась война в
Европе, её пожар давно уже
полыхал в Азии. Китайцы к то
му времени потеряли почти 10
миллионов человек, — напом
нил Геннадий Андреевич. 

— Сейчас задача всех чест
ных людей — объединиться и
сплотиться в борьбе с той про
казой, которая снова начинает
угрожать человечеству, — под
черкнул Г.А. Зюганов. — К не

счастью, американцы сохрани
ли эту бациллу, вскармливали
её. И сегодня на полях Европы
они культивируют человеконе
навистническую идеологию,
одновременно пытаясь разгро
мить целые государства на
Ближнем Востоке, захватывая
огромные резервуары нефти и
газа, стараясь диктовать плане
те свои условия. 

— Всё это обречено на про
вал, но как только человечест

во забывает о трагедиях, кото
рые пережили Советская стра
на, Белоруссия, надо ждать но
вых потрясений. Поэтому мы
обязаны объединиться и спло
тить все лучшие патриотичес
кие силы для отпора фашист
скому реваншу, — призвал в за
вершение своего выступления
лидер КПРФ.

В этот же день Г.А. Зюганов
посетил в Минске Хрампа
мятник в честь всех святых и в
память о жертвах, спасению
Отечества послуживших.
Здесь лидер КПРФ особо от
метил то внимание, которое
уделяется в Белоруссии патри
отическому воспитанию моло
дого поколения. 

Затем состоялось посещение
Минского тракторного завода.
Геннадий Андреевич ознако
мился с образцами выпускае
мой продукции, пообщался с

руководством и сотрудниками
предприятия.

— Вы сумели, не бросив ни
одного проекта, которые были,
взять ещё многое из европей
ского и мирового опыта. Вы
сумели скооперироваться не
только с Европой, но и с Ази
ей. Вы в этом плане тоже сде
лали много шагов вперёд. Вам
всем здоровья и успехов. С вас
надо брать пример, — сказал
лидер КПРФ.

Вечером того же дня прошла
встреча Г.А. Зюганова с обще
ственностью Минска и пар
тийным активом Коммунисти
ческой партии Белоруссии.

Во встрече приняли участие
руководитель КПБ И.В. Кар
пенко и лидер КПУ П.Н. Си
моненко.

— Вы достойно идёте к оче
редным президентским выбо
рам, — сказал, обращаясь к при
сутствовавшим, лидер КПРФ.
— Тот курс, который выбрала
Белоруссия, заслуживает уваже
ния и всяческой поддержки.

По словам Г.А. Зюганова, ре
спублика накопила уникаль
ный опыт преобразований, ко
торым может гордиться.

— Если брать последнее 
20летие, то именно опыт Бе
лоруссии по сохранению и раз
витию промышленного потен
циала, развитию социальной
сферы и созданию условий для
эффективной работы оказался
самым интересным, — под
черкнул Геннадий Андреевич.

Он также сообщил, что
КПРФ подготовила три филь
ма об опыте белорусской про
мышленности, сельского хо
зяйства и коммунальноэнер
гетического комплекса.

— Я их представлял прези
денту России Путину. И должен
сказать, что этим опытом заин
тересовались многие регионы
Российской Федерации, осо
бенно там, где созданы народ
ные предприятия, которые в ус
ловиях кризиса оказались са
мыми эффективными, — отме
тил Председатель ЦК КПРФ.

Г.А. Зюганов сообщил, что
посетил целый ряд минских
предприятий, в том числе
МАЗ, МТЗ, «Горизонт». По
словам Геннадия Андреевича,
он ещё раз убедился в том, что
промышленность Белоруссии,
даже в условиях кризиса, рабо
тает устойчиво и есть много
разработок, которые представ
ляют интерес для всего евра
зийского пространства.

— Глубже и внимательнее
изучайте свой опыт, гордитесь
им, берегите и приумножайте
его. Со временем вы поймёте,
насколько он интересен и це
нен, — подчеркнул в заверше
ние своей речи лидер КПРФ.

Пресс�служба ЦК КПРФ.
Фото Сергея СЕРГЕЕВА.

Белоруссия движется
правильным курсом

Г.А. Зюганов побывал с рабочим визитом в братской республике
Председатель ЦК КПРФ, руководитель

фракции КПРФ в Государственной думе Г.А.
Зюганов во главе делегации российских ком�
мунистов побывал с рабочим визитом в Рес�
публике Беларусь.

ВПОСОЛЬСТВЕ Корейской
НародноДемократической

Республики в РФ состоялся
приём, посвящённый 70летию
Трудовой партии Кореи. От
имени Коммунистической пар
тии Российской Федерации на
нём выступил первый замести
тель Председателя ЦК КПРФ,
первый заместитель председате
ля Государственной думы РФ
И.И. Мельников. 

«Под руководством Трудовой
партии Кореи, — отметил он, —
в КНДР в короткие сроки после
освобождения страны был лик
видирован старый госаппарат
японского империализма и со
зданы органы государственной
власти нового типа — народные
комитеты. Под руководством
партии народная власть успеш
но провела демократические
преобразования, в том числе зе
мельную реформу и национали
зацию промышленности. Демо
кратические реформы способст
вовали быстрому экономичес
кому строительству.

Выражая волю всей корей

ской нации, ТПК последова
тельно выступает за мирное объ
единение страны силами самого
корейского народа путём прове
дения справедливых демократи
ческих выборов, за вывод аме
риканских войск из Южной Ко
реи и за прекращение вмеша
тельства извне в дела корейского
народа. 

Сегодня мы видим, каких за
мечательных результатов до
стигла во всех областях жизни
КНДР».

В заключение своего привет
ствия И.И. Мельников подчерк
нул: «Залогом победы корейско
го народа служит весь драгоцен
ный опыт его революционной
борьбы. КПСС и КПРФ всегда
выступали в поддержку корей
ского народа и Трудовой партии
Кореи в их справедливой борь
бе. Сегодня сотрудничество
между КПРФ и ТПК развивает
ся динамично и является важ
ной составной частью дружбы
между нашими народами».

(Соб. инф.)

8 октября рабочие авиамо�
торного завода «Салют», про�
живающие в принадлежащем
этому предприятию общежи�
тии по адресу: проспект Будён�
ного, 16, пришли на коллектив�
ный приём в департамент го�
родского имущества Восточ�
ного административного окру�
га, чтобы заявить о нарушении
своих прав. Дело в том, что в
августе нынешнего года адми�
нистрация завода начала ока�
зывать на жильцов давление с
целью принуждения переезда
в другое общежитие.

Л ЮДИ категорически не соглас
ны с этим требованием. Причин
тому несколько: вопервых, дан

ный переезд значительно ухудшит их
жилищные условия, ведь предполага
ется, что одиноким рабочим предоста
вят койкоместа в комнатах на 12—16
человек, ну а семейным — маленькие
комнатки. Вовторых, новое жильё на
ходится далеко от завода. Но самое
главное, что если по адресу: проспект
Будённого, 16, жильцы проживали

долгие годы (их туда вселяли при тру
доустройстве на «Салют») и знали, что
за ними закреплено право на прожива
ние в заводском общежитии, то при
переезде люди будут жить, что называ
ется, на пороховой бочке. Ведь в лю
бой момент по прихоти собственника
их могут простонапросто выселить на
улицу, чтобы использовать здание для
коммерческих целей.

Кроме того, если сейчас люди живут
в доме с коммунальными квартирами
по 3—4 комнаты, в каждой из которых
проживают семьи, то теперь им пред
лагают перебраться в общежития кори
дорного типа, где из удобств — один
душ на всех жильцов, причём не разде
лённый на мужской и женский, а также
общий туалет.

— Мы требуем прекратить попытки
выселения и давление со стороны ру
ководства предприятия, — говорит од
на из работниц завода, попросившая
не называть её имени изза боязни
быть уволенной. — Нам непонятно, на
каком основании завод, который стал
акционерным обществом, выдвигает
подобные требования, ведь здание об
щежития в объект акционирования не

вошло. Оно должно быть передано го
роду Москве, однако столичный де
партамент городского имущества от
казывается принимать здание с людь
ми. Мы фактически находимся, как
говорится, в подвешенном состоянии,
не знаем, чего ждать завтра, какие
«сюрпризы» ещё нам уготованы. Мно
гие жильцы проработали на заводе не
один десяток лет, а теперь им говорят:
«Если вас чтото не устраивает, уволь
няйтесь, снимайте себе жильё». Мы
добиваемся прекращения издева
тельств, передачи здания городу, за
ключения договоров социального
найма, оформления регистрации.

Попыткам выселения, которые нача
лись в августе нынешнего года, жиль
цам общежития помогают противосто
ять активисты Движения общежитий
Москвы. Один из его представителей
— гражданский активист Александр
Зимбовский, после того как выясни
лось, что чиновники департамента го
родского имущества ВАО «ничем по
мочь не могут», сказал корреспонденту
«Правды»:

— Безусловно, борьба будет продол
жена. Следующий наш визит — в де
партамент городского имущества
Москвы, который отказывается
оформлять здание общежития в собст
венность города. Мы обязательно бу
дем добиваться восстановления закон
ных прав проживающих в общежитии
по адресу: проспект Будённого, 16.
Следует отметить, что департамент го
родского имущества (ранее департа
мент жилищной политики и жилищно
го фонда) прежде также не признавал
права обитателей другого общежития
«Салюта», расположенного на 9й ули
це Соколиной Горы, д. 9. Проживаю
щих там работников завода тоже пыта
лись выселить, но благодаря активному
сопротивлению самих жильцов этим
планам не суждено было сбыться. Та
ким же образом мы будем действовать
и в этой ситуации.

Алёна ЕРКИНА.

● Работники завода «Салют» об�
суждают план дальнейших дейст�
вий.

Фото автора.

Рабочих выселяют

ВВОСКРЕСЕНЬЕ, 11 октября,
парламент Непала избрал нового

премьерминистра. Им стал 63лет
ний Кхадга Прасад Шарма Оли. В
1970 году товарищ Оли вступил в
Коммунистическую партию Непала
(Объединённую марксистсколенин
скую) и включился в борьбу против
автократического режима. В 1973 го
ду за подпольную деятельность был
арестован и провёл в тюрьмах 14 лет.

Перед премьером Оли стоят не
простые задачи. Необходимо вос
становить страну после страшных

землетрясений в апреле и мае,
унёсших почти 9 тысяч жизней, ос
тавивших полмиллиона человек
без жилья и значительно разрушив
ших инфраструктуру. Нужно безот
лагательно решить проблему не
хватки топлива, снять небезосно
вательное недовольство определён
ных групп граждан в отношении
ряда статей Конституции. Премьер
Оли призвал все партии объеди
ниться для преодоления кризисной
ситуации.

Игорь РЕВИН.

К АЖДЫЙ ЧЕТВЁРТЫЙ пре
подаватель Института психо
логии имени Выготского Рос

сийского государственного гумани
тарного университета (РГГУ) при
нял участие в забастовке, организо
ванной по причине невыплаты за
работной платы. Стачечниками
стали сотрудники вуза, работающие
в нём по совместительству. Проф
союз «Университетская солидар
ность», действующий в РГГУ, при
ветствует решительные действия
своих 20 коллег.

Причина протеста непосредст
венно связана с обязательствами
В. Путина, которые он давал во
время кампании по выборам пре
зидента. Одно из них: поднять
зарплату профессорскопрепода
вательскому персоналу вузов до
уровня, вдвое превышающего
среднюю заработную плату по ре
гиону. В связи с этим был даже из
дан президентский указ. Всё бы
хорошо, да вот только вузам не
выделены бюджетные средства
для выполнения высочайших обя
зательств. И теперь руководство
университетов, академий и ин
ститутов ищет, на ком можно сэ
кономить.

Первыми жертвами в РГГУ стали
преподавателисовместители.
Учебное управление вуза не выдало
им справки о нагрузке, в которых

указывается количество часов пре
подавательской деятельности, а без
этого документа им не начисляют
зарплату за выполненную в сентяб
ре работу. 

Задержки с выдачей зарплаты, а
то и вовсе её невыплата стали ви
зитной карточкой Российского
государственного гуманитарного
университета. Такая ситуация с
совместителями была здесь и в
прошлом учебном году. А минув
шим летом всем преподавателям
вуза отпускные выплачивались
частями, причём с немыслимой
задержкой.

Впрочем, активисты профсоюза
«Университетская солидарность»
ставят под сомнение утверждение
администрации РГГУ о том, что де
нег на выплату заработной платы
нет. Профсоюз даже предложил
ректорату свои услуги в поиске не
обходимых средств. Он также при
звал коллег объединить усилия по
борьбе за свои трудовые права.

Владимир КОМОВ.
Оргсекретарь профсоюза 

«Университетская солидарность».
Андрей ОЛЕЙНИКОВ.

Доцент отделения социокультурных
исследований, 

председатель профкома 
«Университетской солидарности»

РГГУ.

Премьер�министром стал коммунист

Вдохновитель побед

Первому секретарю Трудовой партии Кореи
товарищу КИМ ЧЕН ЫНУ

Уважаемый товарищ Ким Чен Ын!
Трудовая партия Кореи отмечает 70летие со дня своего образо

вания. Все эти десятилетия Трудовая партия Кореи под руководст
вом верных сынов вашей Родины товарища Ким Ир Сена и товари
ща Ким Чен Ира возглавляла строительство социалистического об
щества в КНДР. Всему миру известны достижения вашей страны во
многих областях: в промышленности, науке, образовании, культу
ре. Корейский народ с энтузиазмом выполняет поставленные пар
тией задачи. Крепнет обороноспособность вашей Родины. Выра
жая волю всей корейской нации, Трудовая партия Кореи последо
вательно выступает за мирное объединение страны, за прекраще
ние вмешательства извне в дела корейского народа.

Мы высоко ценим вклад ТПК в международное коммунисти
ческое движение.

КПРФ всегда выступала в поддержку борьбы Трудовой партии
Кореи против империализма, за торжество дела мира, за социализм.

КПРФ и ТПК связывают узы дружбы и всестороннего сотруд
ничества. Мы удовлетворены динамичным развитием отноше
ний между нашими партиями.

Желаем корейским товарищам новых успехов в достижении
поставленных партией целей.

С уважением
Г.А. ЗЮГАНОВ.

Председатель ЦК КПРФ.

Преподавателей перевели
на голодный паёк
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ОБЕСПРИМЕРНОЙ пользе
платных парковок спорить не
приходится — это, вне всякого

сомнения, настоящее благо для моск$
вичей. Особенно для тех из них, кто из$
влекает из платных парковок недю$
жинную прибыль. Ну, посудите сами:
только в пределах Центрального адми$
нистративного округа столицы в насто$
ящее время действует 44920 парковоч$
ных мест, которые позволяют каждому
желающему оставить там свой автомо$
биль всего за каких$то 60—130 рублей в
час. С целью же наиболее полного
удовлетворения потребностей москви$
чей «Администратор московского пар$
ковочного пространства» (АМПП —
подразделение мэрии, ответственное за
платный паркинг) предлагает для жела$
ющих парковочные абонементы стои$
мостью от 12 до 25 тысяч рублей на ме$
сяц или от 120 до 250 тысяч рублей на
год — в зависимости от места парковки.

Организаторы платного паркинга в
Москве позаботились и о тех, кто по ка$
кой$то причине за парковку в родном
городе платить не согласен, либо пар$
куется не там и не так, как хотелось бы
московскому начальству. Для них под$
чинённые Сергея Семёновича предус$
мотрели услуги службы «парконов» —
автомобилей, в салоне которых уста$
новлены камеры видеорегистрации.
Проезжая по своим маршрутам, они
снимают на видео отрезки пути, на ко$

торых парковка запрещена. Использо$
вание такого оборудования позволяет
выписать за день более 1000 штрафов.
Недавно группа «благодарных» моск$
вичей подожгла 7 автомобилей на сто$
янке, принадлежащей оператору «пар$
конов» ГКУ ЦОДД (ещё одной москов$
ской организации, зарабатывающей на
парковках и штрафах). Злоумышлен$
ники пока не найдены.

К этой же группе «воспитательных
услуг» можно отнести и эвакуаторы,
которые тоже успешно пополняют ко$
пилку лучшего мэра. Данных о прибы$
лях мэрии от парковочного бизнеса в
открытых источниках нам найти не
удалось. Тем не менее на днях стало из$
вестно, что доходы АМПП только от
штрафов за неоплату парковки, полу$
ченные начиная с 2012 года, составили
920 млн. рублей. К такому выводу при$
шли МВД РФ, Савёловская межрайон$
ная прокуратура Москвы, а также экс$
перты Института государства и права
РАН, проверявшие работу АМПП. Раз$
мер же поступлений собственно за
платную парковку гораздо больше: по
некоторым расчётам, организации Со$
бянина получают до 40 миллиардов
рублей в год.

ВПРОЧЕМ, не следует забывать,
что лучший в мире мэр (по нашей
версии) ещё в 2010 году обещал

победить пробки в Москве. Так можно

ли его в чём$то подозревать, кроме как
в прилежной борьбе с пробками при
помощи всё более широкого распрост$
ранения платных парковок? Вот и на
днях — с 10 октября обязательная плат$
ная парковка появилась на 95% столич$
ных улиц около торговых центров и
других точек скопления автомобильно$
го транспорта. Но и это ещё не всё. Не$
давно в эфире одной из московских ра$
диостанций Сергей Семёнович сооб$
щил о намерении ввести дополнитель$
ный блок платной парковки к декабрю
этого года, но перед этим данный во$
прос «будет обсуждаться с обществен$
ностью».

Ну а как поживают пробки, стало ли
их меньше? Жаль, но и по этому вопро$
су данные в открытом доступе отсутст$
вуют. Эксперты же полагают, что ситуа$
ция на дорогах столицы отнюдь не улуч$
шилась после прихода Собянина на
Тверскую, 13. И это при том, что, кроме
платных парковок, мэрия Москвы по$
тратила на программы дорожного стро$
ительства с 2010 года 200 млрд. рублей.

Да и в целом бурная околодорожная
деятельность Сергея Семёновича вызы$
вает у москвичей весьма негативную ре$
акцию. Недавний опрос, проведённый
прокремлёвской социологической
службой ВЦИОМ, показал, что борьбу
с пробками 71% респондентов ассоции$
рует с дальнейшим повышением штра$
фов за неправильную парковку. Иными

словами, никаких других действий по
борьбе с пробками люди не замечают и
предполагают, что парковочный прес$
синг будет неуклонно усиливаться. Вы$
зывает также тревогу и недоумение тот
факт, что, когда респондентам предло$
жили ответить на вопрос, поддержали
бы они введение платного въезда в от$
дельные районы Москвы, «за» проголо$
совали 52% опрошенных. К чему бы
это? Уж не собирается ли Собянин и за
въезд в Москву деньги взимать? Вот это
будет настоящий золотой источник!

Между тем ещё одна московская
структура, подменяющая функции
ГИБДД, — Московская администра$

тивная дорожная инспекция (МАДИ),
созданная при Собянине, уже попадала
в поле зрения Генпрокуратуры России.
Как выяснилось в ходе проверки, в те$
чение 2014 года более 600 тысяч штраф$
ных постановлений на сумму около 1,8
млрд. рублей были оформлены не упол$
номоченными на то сотрудниками этой
организации. Впрочем, какого$либо
ущерба от проверок и экспертиз чинов$
ный бизнес на штрафах и парковках не
понёс. Убивать курицу, несущую золо$
тые яйца, в современной России никто
не позволит. Даже Генпрокуратуре.

Александр ДЬЯЧЕНКО. 

Антинародное хозяйство

Парковочная удавка
Как известно, России несказанно повезло с «лучшим в мире» руководителем Центро�

банка (на Западе таковой признана Э.С. Набиуллина). В результате усилий Эльвиры Сахип�
задовны инфляция бьёт всё новые рекорды, а рубль после двукратной девальвации еле
держится на ногах. Не меньших успехов в деле облегчения карманов сограждан достиг и
мэр столичного мегаполиса. Благодаря его титаническим усилиям на пяти миллионах ав�
товладельцев Москвы медленно, но неуклонно затягивается удавка платных парковок. И
недалёк тот час, когда каждый из них будет платить подчинённым Сергея Семёновича уже
за само право стоять на московской земле на четырёх колёсах.

В региональных отделениях КПРФ

Рука об руку

ЛЕНИНГРАДСКАЯ областная организация
КПРФ, при активной поддержке местного
населения, направила жителям Донбасса и

Луганска уже не первый десяток грузовых машин
с гуманитарной помощью. Собирали продукты,
медикаменты, вещи. Дважды приобретали и от$
правляли электрогенераторы.

Сейчас коммунисты Ленинградской области
решили наладить тесные контакты с коммуниста$
ми Донбасса, которые начали воссоздавать свои
партийные структуры, и им необходима помощь.
На днях там уже побывали наши товарищи во гла$
ве с депутатом Госдумы, секретарём обкома 
Н. Кузьминым. И вот по приглашению луганских
коммунистов ещё один десант.

Луганская народная республика тепло приняла
посланцев Ленинградской области. Перед комму$
нистами Луганска выступила Р. Илларионова. Она
передала привет от жителей региона и поделилась
опытом работы Ленинградской партийной органи$

зации, заверив, что коммунисты Ленинградской
области по$прежнему будут оказывать Донбассу
посильную помощь в это нелёгкое время и донбас$
цы всегда могут рассчитывать на понимание и под$
держку в партийной работе, которая в Луганске
только$только начала разворачиваться. Тем более
что далеко не во всех властных структурах Донбас$
са этот процесс приветствуется.

Коммунисты Ленинградской области побы$
вали у мемориала в городе Краснодоне, где воз$
ложили цветы к обелиску героев$молодогвар$
дейцев, замученных фашистскими оккупанта$
ми; провели встречи с коллективом спортивной
школы, подарив старшеклассникам яркую
спортивную форму, с представителями местных
трудовых коллективов. Эта поездка заложила
основы для совместной и конструктивной пар$
тийной работы двух регионов.

Пресс�центр Ленинградского обкома КПРФ.

Кто в стране
хозяин?

ВУСЛОВИЯХ ведущейся всем
западным миром экономиче�

ской войны против России про�
должает успешно действовать
навязанный нам блоком НАТО
формат международного сотруд�
ничества «Партнёрство во имя
мира». В рамках этого сомни�
тельного партнёрства на терри�
тории России, в г. Ульяновске,
создан и успешно действует пере�
валочный пункт (база) НАТО.

Но какое может сохраняться
«партнёрство во имя мира», если
вся Европа, как очумелая, по пер�
вой команде из Вашингтона, даже
несмотря на явные материальные
убытки, ввязалась в экономичес�
кую войну с нашей страной?

Пора, наконец, властям поща�
дить общественное сознание и
свой государственный имидж,
прекратив пропагандистскую тре�
скотню о том, что НАТО окружа�
ет Россию базами по всему пери�
метру, в то время когда они сами
разрешили создание такой базы в
центре России. Это вопросы особо
охраняемого национального суве�
ренитета и должны решаться на�
родом на референдумах, никогда
не становиться только прерогати�
вой политического топ�менедже�
ра, то бишь президента страны.
Коль скоро по Конституции народ
объявлен единственным источни�
ком власти, то и надо завести та�
кое правило, чтобы народ давал
главе государства согласие на при�
нятие судьбоносных решений, а не
он сам присматривал и присваивал
себе весомые полномочия.

Михаил ВОЛОШЕНЮК.

В Донецкой и Луганской республиках побывала делегация членов Ленинградской об�
ластной организации КПРФ во главе с первым секретарём обкома Региной Илларионовой
и секретарём обкома Максимом Олешко. Они приехали по приглашению местных комму�
нистов и привезли с собой гуманитарный груз — то, что особо необходимо на данный мо�
мент: школьные принадлежности, спортивную форму, инструментарий для школьных ла�
бораторий и т.д. Сейчас коммунисты Ленинградской области начали сбор учебников для
школ Луганска. Учебных пособий на русском языке там остро не хватает.

Из почты Наши герои

Верните 
памятник 
на место!

Когда я ездила на митинги на Лубянскую
площадь, то всегда обращала внимание на
клумбу в центре. Красивая, ухоженная, но…
мне казалось, чего�то не хватает. Не так
давно узнала: оказывается, раньше там
стоял памятник Феликсу Эдмундовичу
Дзержинскому. А 21 августа 1991 года раз�
бушевавшаяся толпа вандалов снесла его.

ВНАШИ ДНИ можно
было видеть по телеви$
зору, как распоясав$

шиеся молодчики на Украи$
не сносят памятники Лени$
ну. Сердце сжимается от та$
кого кощунства. Даже не ве$
рится, что подобное могло
происходить у нас.

Но я твёрдо уверена: вер$
нутся на свои места и па$
мятники Ленину на Украи$
не, и памятник Дзержин$
скому на Лубянке.

Причём памятник Фелик$
су Эдмундовичу может вер$
нуться совсем скоро. Решать
этот вопрос будет городская
комиссия. Жителям столи$
цы предоставлен уникаль$
ный шанс: оказать влияние
на решение городских влас$
тей и добиться возвращения
памятника Дзержинскому
на его законное место. Сего$
дня жизнь такова, что по$
стоянно требует проявить
свою гражданскую пози$
цию. В первый раз я жалею,
что не являюсь жительни$
цей столицы и не могу про$
голосовать. И вот почему.

Во$первых, памятник
Дзержинскому составлял
единый архитектурный ан$
самбль со зданием ФСБ.

Во$вторых, Федеральная
служба безопасности мно$
гим обязана Феликсу Эд$
мундовичу. Феликс Дзер$
жинский был удивительный
человек. С одной стороны
— суровый, твёрдый, беспо$
щадный к врагам револю$
ции. Его задачей как пред$
седателя ВЧК была борьба с
контрреволюционерами,
мародёрами, спекулянтами,
саботажниками, бандитами.
При этом до конца 1917 года
в аппарате ЧК было всего
двадцать три человека. В
1918 году состояли уже сто
двадцать человек, но это
было с учётом шофёров, ма$
шинисток, курьеров и убор$
щиц. Бесстрашные люди
малыми силами противо$
стояли тысячам врагов. И
побеждали, потому что Со$
ветскую власть поддержива$
ли миллионы трудящихся.

С другой стороны, Дзер$
жинский — большой гума$
нист и друг детей. С 1921 го$
да он возглавил комиссию
по улучшению жизни юных
граждан, руководил ликви$
дацией детской беспризор$
ности. В ответ на его призыв
«Все на помощь детям!» об$
щими усилиями чекистов и
местных органов Советской
власти были созданы сотни
детских домов и трудовых
коммун. Под эти учрежде$
ния для детей и подростков
были отведены лучшие

особняки и загородные дачи
помещиков. Сотни тысяч
ребятишек из голодающих
областей были переселены в
благополучные районы
страны. 

По городам ездили «ле$
чебно$питательные поезда»
с кухнями$столовыми, еже$
дневно кормившие около
двадцати пяти тысяч детей.
В самое тяжёлое время, ког$
да хлебный паёк доходил до
50 граммов в день, по ини$
циативе Дзержинского для
ребят была введена специ$
альная детская карточка на
получение обедов из двух
блюд, а также 30 хлебных и
30 продуктовых талонов в
месяц.

Ликвидируя детскую бес$
призорность, борясь за
улучшение жизни детей,
Феликс Эдмундович тем са$
мым боролся за будущее
страны. Бывшие беспризор$
ники вернулись к нормаль$
ной жизни, выросли чест$
ными тружениками. Неко$
торые стали выдающимися
личностями — актриса Ана$
стасия Георгиевская, Герой
Советского Союза Алек$
сандр Матросов, академик
Николай Петрович Дуби$
нин, писатель, автор романа
«Республика ШКИД» Лео$
нид Пантелеев...

Вот таким незаурядным
человеком был Феликс Эд$
мундович Дзержинский.

Лично у меня вызывает
восхищение его твёрдая
принципиальность. Узнав,
что оладьи, которыми его
хотела накормить сестра,
приготовлены из купленной
у спекулянтов муки, он от$
казался их есть. А ещё изум$
ляет его редкое бесстрашие:
во время мятежа левых эсе$
ров отправился один в са$
мое логово бунтовщиков. А
после отказался от своего
поста председателя ВЧК на
время разбирательства дела.

Его бесстрашия боялись
враги. Когда Феликс Эд$
мундович объявил мятеж$
ным эсерам, что они аресто$
ваны, те (правда, только в
первый момент) поднялись,
готовые идти. И это при
том, что Дзержинский был
один и безоружный против
многих вооружённых мя$
тежников.

Памятнику Феликса Эд$
мундовича Дзержинского,
Железного Феликса, Рыца$
ря революции, на Лубян$
ской площади — быть!

Елена ВОЛКОВА.
Член ЛКСМ.

г. Дмитров,
Московская область.

Лица партии

ВОТ ГЛАВА «Экономика
СССР в период Великой
Отечественной войны».

Автор приводит директиву Сов$
наркома СССР и ЦК ВКП(б) от
29 июня 1941 года. В этом доку$
менте, обнародованном через
неделю после вероломного на$
падения фашистов на Совет$
скую Родину, программа сопро$
тивления агрессору. «…2) орга�
низовать всестороннюю помощь
действующей армии, обеспечить
организованное обеспечение моби�
лизации запасных резервов, обес�
печить снабжение армии всем не�
обходимым…»

Эта директива была адресо$
вана всей стране. И Алексею
Соколову в том числе. Он ро$
дился во владимирской дерев$
не. После зачисления в Вы$
ксинский металлургический
техникум отправили перво$
курсников, как и других сту$
дентов, на строительство обо$
ронительных сооружений, воз$
водившихся «в ту суровую пер$
вую осень» на Оке. Потом на
несколько месяцев командиро$
вали на заготовку дроблёного
металлургического шлака, ко$
торый использовался для стро$
ительства аэродромных полос.
Затем юношей направили в во$
енные лагеря под Горький: ког$
да Красная Армия начала «воз$
вращать свои пяди и крохи»,
новобранцев стали готовить к
фронту весьма обстоятельно.
Но вместо передовой поступил
приказ вернуть будущих метал$
лургов за парту — так решил
ГКО. После защиты диплома в
1944 году Соколова распреде$
лили на Урал, на Серовский
металлургический завод, вы$
плавлявший специальную
сталь для авиационной промы$
шленности. 

В ЗГЛЯД останавливается
на страницах книги А.Е.
Соколова, посвящённых

четвёртой (первой послевоен$
ной) пятилетке: «В осуществле�
нии четвёртого пятилетнего
плана страна столкнулась с серь�
ёзными трудностями: для разви�
тия производственной базы ощу�
щался недостаток материаль�
ных, денежных средств и рабочей
силы. Недостаток в рабочей силе
восполнялся за счёт перераспре�
деления её в отраслях производ�
ства и усиления подготовки кад�
ров через фабрично�заводские и
ремесленные училища». 

О том, что это были не абст$
рактные трудности, молодой
специалист познал на себе. Он
рассказывал: «Начальник мар$
теновского цеха Метасов подо$
звал меня и предложил:

— Алексей, я думаю назна$
чить тебя техпропом.

— Ке$ем, Василий Иванович?

Молодой техник проработал в
цехе уже не один год, был по$
мощником мастера, диспетче$
ром цеха, но про такую долж$
ность не слышал.

— Техническим пропагандис$
том, — расшифровал начальник
цеха. И пояснил: — Ты же зна$
ешь, как много молодых ребят
работает на печах и на канаве.
Они старательны, но им не хва$
тает знаний. Ты их будешь учить
научным основам сталепла$
вильного процесса. Ребята тебя
знают по твоей комсомольской
работе, уважают. У тебя диплом
техника.

— Не справляюсь. У меня у
самого мало знаний.

Метасов улыбнулся:
— Справишься. В библиотеке

охотно помогут найти нужные
книги».

Техпроп из Соколова полу$
чился толковый. А у поручения
оказалось примечательное про$
должение. При подготовке к за$
нятиям с подручными сталева$
ров и канавных он был вынуж$
ден регулярно читать… учебни$
ки для вузов. Неудивительно,
что самого потянуло учиться. В
те годы страна для таких любо$
знательных и ищущих (а их бы$
ло много, в том числе среди не$
давних фронтовиков, ушедших
в окопы прямиком из 10$го
класса) расширяла заочное об$
разование. Занимавший уни$
кальную должность мартеновец
стал студентом$заочником
Уральского политехнического
института им. Кирова. После
получения диплома А.Е. Соко$
лова перевели в технологи мар$
теновского цеха. К заводу он,
как говорится, прирос и соби$
рался работать здесь до пенсии.

П РОДОЛЖИМ читать
книгу «Вектор развития»:
«Развернулось соревнова�

ние за досрочное выполнение пя�
той пятилетки, появились новые
инициаторы борьбы за перевыпол�
нение плана, техническое совер�
шенствование производства, за
внедрение передовых технологий.
Соревновались отдельные рабо�
чие, бригады, цеха, заводы, от�
расли производства, колхозы, сов�
хозы, города, области и республи�
ки. Трудовое соперничество за до�
стижение наивысших показате�
лей охватило страну. Этому про�
цессу придавали большое внима�
ние партия, государственные ор�
ганы, профсоюзы».

Нет, это не риторика, а точ$
ное, ёмкое изложение наиболее
значимых социальных процес$
сов эпохи. И рассказывает о них
не сторонний наблюдатель, а
непосредственный активный
участник. Вскоре после избра$
ния А.Е. Соколова секретарём
цеховой партийной организа$

ции мартен, как тогда говорили,
«попал в прорыв»: невыполне$
ние плана приобретало хрони$
ческий характер. Сначала рабо$
чие остро реагировали на не$
обычную ситуацию, но как$то
быстро притерпелись. Алексей
Емельянович (к нему всё чаще
стали обращаться по отчеству)
догадывался, что проблема не в
технологии, а в настрое. Как$то
он подозвал к себе художника:

— Николай, нормировщики
по каждой смене подводят ито$
ги. Давай плакат делать с пока$
зателями лучших сталеваров.

В утренней смене не было ни$
кого, кто не остановился бы у
нового стенда. На следующее
утро стенд со свежими показате$
лями уже ждали. На третий день
к парторгу подошли канавные:
«Делайте и у нас такой же
стенд». Это было уже настоящее
социалистическое соревнова$
ние. 

ВЕТЕРАН ВКП(б)—
КПСС—КПРФ в своей
книге настойчиво прово$

дит мысль о том, что массовая
активность рабочего класса
должна по своему вектору сов$
падать с линией партии, а для
этого её руководящим органам
следует постоянно и тесно взаи$
модействовать с рабочим клас$
сом. Соколов пишет: «Совершен�
но ясно, что экономической осно�
вой общества должен быть кол�
лективный труд, являющийся ме�
рилом важности человека, его ав�
торитета и значимости в обще�
стве. Нужна гибкая кадровая по�
литика». Думается, такая поли$
тика у КПСС, пока её не взнуз$
дали карьеристы хрущёвского
типа да оппортунисты горба$
чёвской популяции, была. К
этому выводу подводит био$
графия самого Алексея Емель$
яновича. 

Однажды Соколову сказали,
что его разыскивает директор
завода. Лауреат Сталинской
премии, Герой Социалистичес$
кого Труда В.П. Филатов был
легендой в чёрной металлургии.
В конце 1950$х годов в отрасли
не было другого директора заво$
да без диплома инженера. Но к
этому технику приезжали на
консультации доктора наук.

Однако разговор пошёл не о
производстве:

— Ты знаешь, что второго се$
кретаря горкома забрали в
Москву и первый ищет ему за$
мену. Бюро горкома сошлось на
твоей кандидатуре. Ты, конеч$
но, подумай. На днях тебя Важе$
нин пригласит. Но я очень сове$
тую тебе: не отказывайся. Пар$
тийная работа у тебя получается.

Своё будущее Соколов пред$
ставлял иначе. Но раз надо, то
надо. Не возражала и супруга

Нина Александровна, хотя пе$
реход на партийную работу оз$
начал значительную потерю
зарплаты.

Прошло уже полвека, а Алек$
сей Емельянович до сих пор
благодарно вспоминает про по$
мощь С.М. Нагорного. Сергей
Михайлович прежде работал
главным инженером металлур$
гического завода. Но из$за не$
здоровья ушёл на пенсию. Сек$
ретарь горкома партии попро$
сил известного руководителя
создать группу ветеранов, кото$
рые в совокупности знали бы
лучше всех промышленность
города. Сочетание молодого за$
дора и богатого опыта дало за$
мечательный результат. Вскоре
Соколов возглавлял одну из
крупнейших парторганизаций
Свердловской области.

Вспоминает бывший секре$
тарь Серовского горкома КПСС
Аркадий Филиппович Солодов$
ников: «Алексей Емельянович
умел точно определять узкие ме$
ста. По$моему, впервые в облас$
ти он предложил обсудить на
пленуме горкома работу комму$
нистов в ночных сменах. В горо$
де несколько предприятий с не$
прерывным циклом работы. С
одной стороны, необычность
темы, а с другой — её острота
привлекли к подготовке плену$
ма большое внимание. Была со$
здана большая бригада по ана$
лизу партийной работы в ноч$
ных сменах. Первый активно в
ней участвовал. Пленум прошёл
так, что запомнился надолго.
Уже и Соколова в ЦК на работу
взяли, а то обсуждение вспоми$
нали ещё многие годы». 

А ещё Солодовников расска$
зал, как пять лет назад городская
газета напечатала поздравитель$
ную статью по случаю 85$летия
бывшего первого секретаря гор$
кома партии: помнят его в горо$
де до сих пор.

ВКНИГЕ «Вектор разви$
тия» автор честно расска$
зывает о том, как устой$

чивость этого вектора зависит
от высоких руководителей:
«Выдвижение на ведущие посты
государства, правительства,
территориальных органов долж�
но производиться не с юных лет,
а с учётом зрелого опыта, знаний
и способностей занимать тот
или иной пост. Перед тем как
начать руководить, надо на�
учиться подчиняться, быть все�
гда искренним и ответственным
перед народом, пользоваться его
доверием. Это важно для руко�
водителя любого звена, особенно
для первых лиц государственного
и федерального масштаба. Что�
бы не возникало чванства, руко�
водители должны регулярно от�
читываться о своих действиях
перед народом».

Этот вывод тоже не умозри$
тельный. Вспоминаю беседу с
Алексеем Емельяновичем:

— Расскажу один эпизод. В
стране проходили зональные
совещания по сельскому хозяй$
ству. Их проводил Хрущёв. На
такое совещание в Свердловске
был приглашён и я, как первый
секретарь горкома. А.П. Кири$
ленко, работавший первым сек$
ретарём Свердловского обкома,
перед тем как поехать в аэро$
порт встречать Хрущёва, собрал
всех первых секретарей из обла$
сти и велел поджидать вместе на
улице у здания обкома: с нами
будет беседовать Первый секре$
тарь ЦК КПСС.

Выходят из машин Хрущёв,
Кириленко и другие. Андрей
Павлович говорит: 

— Это — первые секретари

горкомов и райкомов области.
Ждут, что вы будете с ними бе$
седовать.

Хрущёв поворачивается к Ки$
риленко:

— Андрей, а ты на каком эта$
же сидишь?

— На четвёртом.
— А где лифт?
Мы так и остались стоять. 
После паузы Соколов про$

должил:
— Нужна сменяемость руко$

водителей. Нужна ответствен$
ность и тех, кто наверху, и рабо$
чих, и всех рядовых коммунис$
тов, чтобы они не отказывались
от своего права критиковать, а
отстаивали его. Нужна атмосфе$
ра требовательности, а это сов$
сем не улица с односторонним
движением. Утратили эту атмо$
сферу, и улица повела в одну
сторону — к глубокому отступ$
лению социализма. Чувство от$
ветственности перед рабочими,
перед простыми людьми пере$
стало быть важным в КПСС тог$
да, когда оказалось, что можно
долго$долго сидеть на одном ру$
ководящем месте.

ПОСЛЕ УРАЛА А.Е. Со$
колов несколько лет ра$
ботал в ЦК КПСС, а в

1976—1984 годах — председате$
лем исполкома Иркутского об$
ластного Совета. Трудная долж$
ность: из кабинета руководить
областью невозможно. На этом
«губернаторском» посту у него
всё складывалось успешно. И
перспективы были большие.
Только сердце подвело. Во вре$
мя одной из командировок слу$
чился инфаркт. В открытом по$
ле, до больницы не один десяток
километров. Побывал пенсио$
нером. Потом работал в Совете
Министров РСФСР. А с 1992 го$
да возглавляет благотворитель$
ный фонд ветеранов.

Рассказывает А.Ф. Солодов$
ников: «Бывал я на отчётно$вы$
борных конференциях фонда.
Только деловой разговор, но в
нём проявлялось несомненное
уважение делегатов к своему
председателю. А собрание, по$
свящённое 20$летию фонда, ос$
тавило неизгладимое впечатле$
ние. Оно проходило в Малом те$
атре. Люди собрались из многих
регионов. Рассказы об их кон$
кретных делах передавались с
огромного экрана. Впечатляло.
И почти каждый выступавший
говорил слова благодарности
руководителю фонда, но не во$
обще, а за вполне конкретную
помощь. Доброе слово прозву$
чало и от серовцев — его сказал
бывший директор ферросплав$
ного завода А.А. Королёв.

После собрания обменялись
впечатлениями. Видя, что Алек$
сей Емельянович устал, спросил
его, не собирается ли на отдых,
жизнь$то одна. И услышал в от$
вет: «А как раз работа мне и по$
могает держаться за жизнь».

Виктор ТРУШКОВ. 

ОТ РЕДАКЦИИ. Коммуниста с
почти 70�летним стажем Алексея
Емельяновича Соколова поздра�
вил с 90�летием Председатель ЦК
КПРФ Г.А. Зюганов. Он отметил,
что юбиляр «всю свою сознатель�
ную жизнь посвятил делу служе�
ния Стране Советов, советскому
народу и Коммунистической пар�
тии». В поздравлении высказаны
слова благодарности за ту огром�
ную благородную работу, которую
осуществляет А.Е. Соколов, руко�
водя Российским общественным
благотворительным фондом вете�
ранов (пенсионеров) войны, труда
и Вооружённых Сил.

Из гвардии созидателей
Сегодня, 13 октября, Алексея Емельяновича Соколова

будут поздравлять сотни соотечественников. У председате�
ля Российского общественного благотворительного фонда
ветеранов (пенсионеров) войны, труда и Вооружённых Сил
юбилей. Из 90 прожитых лет почти четверть века посвяще�
на поддержке поколения, у которого правящий режим от�
бирает Историю, к которой оно сопричастно. Он для того и
создал этот фонд, чтобы ветераны чувствовали, знали: цен�
ности, которыми они дорожили, были не бутафорными, а
настоящими, и коллективизм, который помогал строить
общество созидателей, не уничтожен. А право воевать за
эти высокие ценности А.Е. Соколов заслужил всей своей
жизнью. У меня в руках четвёртая из шести увидевших свет
его книг. Называется «Вектор развития». Это — серьёзный
анализ эпохи, современником и гвардейцем созидания ко�
торой был и остаётся Алексей Емельянович. Это не мемуа�
ры: здесь нет ничего из личной жизни. Но почти всё, что пе�
режила страна, А.Е. Соколов может подтвердить вроде бы
спрятанной от читателя своей биографией.
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● ВАРШАВА. В польской
столице состоялась массовая
акция протеста, в которой при�
няли участие представители
профсоюзов полицейских, по�
жарных, пограничников и тамо�
женников. Манифестанты тре�
бовали повышения зарплаты и
расширения социальных льгот.
Таким образом профсоюзы на�
помнили правящей партии
«Гражданская платформа» о не�
выполненных обещаниях, дан�
ных в ходе предвыборной кам�
пании четыре года назад.

● АНКАРА. В столице Турции
и других крупных городах стра�
ны прошли демонстрации про�
тив терроризма в память о жерт�
вах теракта, совершённого 10
октября перед началом провла�
стного антивоенного митинга.
По официальным данным, по�
гибли 97 человек, оппозицион�
ные источники говорят о 128.
Демонстранты выкрикивали ан�
типравительственные лозунги,
обвиняя президента Реджепа
Тайипа Эрдогана в неспособно�
сти обеспечить безопасность и
нежелании вести диалог с оппо�
зиционными курдскими полити�
ками. По мнению турецких
спецслужб, атака скорее всего
была организована группиров�
кой «Исламское государство»,
так как имеет сходство с терак�
том в Суруче в июле этого года.

● ХЬЮСТОН — ФЛАГ�
СТАФФ. США продолжают
бить печальные рекорды: два

инцидента с применением огне�
стрельного оружия произошли
в стране только за один день 9
октября. Неизвестный открыл
огонь во дворе студенческого
общежития на территории кам�
пуса в городе Хьюстон (штат
Техас), убив человека и ранив
ещё одного. Несколькими ча�
сами позже другой мужчина за�
стрелил одного и ранил трёх
человек на парковке кампуса в
городе Флагстафф (штат Ари�
зона). А 1 октября жертвами
стрельбы в кампусе колледжа в
Розберге (штат Орегон) стали
девять учащихся. Все эти тра�
гедии снова ставят на повестку
дня вопрос об изменении аме�
риканского законодательства в
отношении владения огнест�
рельным оружием.  

● РИМ. Италия стала миро�
вым лидером по объёму произ�
водства вина, обогнав по этому
показателю Францию. Третье
место удерживает Испания, да�
лее следуют Германия и Порту�
галия. В целом же на страны ЕС
приходится около 60% мирово�
го производства вина, причём
на долю первой тройки прихо�
дится почти половина всего ви�
на на планете. Как отмечается в
докладе Еврокомиссии, в 2015
году хорошему урожаю вино�
града на Аппенинах способст�
вовали благоприятные погод�
ные условия.  

(По сообщениям 
информагентств подготовила

Алёна ДУНАЕВА).

В фокусе — Центральная Азия

«Афганская угроза» 
становится всё реальнее

ОКРИТИЧЕСКОЙ СИТУ�
АЦИИ в северных провин�
циях Афганистана «Прав�

да» писала в статье «Пожар у гра�
ниц» (№ 109 от 2—5 октября). На�
помним, что 28 сентября отряд бо�
евиков «Талибана» захватил 300�
тысячный город Кундуз. Спустя
несколько дней афганским прави�
тельственным силам при под�
держке американской авиации ча�
стично удалось вернуть населён�
ный пункт под свой контроль, од�
нако экстремисты продолжают
удерживать его окраины и даже
совершать рейды в глубь города.
Одновременно с нападением на
Кундуз талибы развернули наступ�
ление в целом ряде других про�
винций на севере страны. В про�
винции Бадахшан им удалось за�
хватить районный центр Вардуж и
блокировать, окружив со всех сто�
рон, столицу региона — город
Файзабад. Кроме того, подразде�
ления армии и полиции вынужде�
ны оставить целый ряд районов в
провинциях Тахар и Баглан.

Являясь крупнейшим с мо�
мента падения власти талибов в
2001 году, это наступление встре�
вожило не только Кабул, но и
бывшие советские республики,
граничащие с Афганистаном.
Пограничные войска Таджикис�
тана вскоре после получения
тревожных известий были при�
ведены в полную боевую готов�
ность. Однако остановить воз�
можное наступление собствен�
ными силами в республике не
надеются и рассчитывают на по�
мощь России. Об этом без оби�
няков заявил президент Эмома�
ли Рахмон 6 октября в Сочи во
время встречи с Владимиром
Путиным. По словам главы Тад�
жикистана, ситуация в соседней
стране ухудшается с каждым

днём, боевыми действиями охва�
чено 60 процентов территории,
прилегающей к таджикско�аф�
ганской границе. Рахмон напом�
нил при этом, что рубежи страны
входят в зону ответственности
Организации Договора о коллек�
тивной безопасности (ОДКБ).

Подробности переговоров не�
известны. Пресс�секретарь пре�
зидента РФ Дмитрий Песков за�
явил лишь, что Москва озабоче�
на ситуацией в Афганистане. 

Своё заявление сделал и гене�
ральный секретарь ОДКБ Нико�
лай Бордюжа. По его словам, в
организации рассматривают по�
следние события в Афганистане
как реальную угрозу для ста�
бильности и безопасности в ре�
гионе. Бордюжа добавил, что
ОДКБ и Таджикистан «распола�
гают всем необходимым потен�
циалом для обеспечения непри�
косновенности границ и, при
необходимости, пресечения лю�
бых попыток дестабилизации в
зоне ответственности ОДКБ». 

Если Таджикистан может рас�
считывать на немедленную по�
мощь в случае наступления бое�
виков, другая граничащая с Аф�
ганистаном страна предпочитает
решать проблемы самостоятель�
но. Это Туркмения, которая,
следуя провозглашённому ещё в
начале 1990�х годов нейтралите�
ту, отказывается от вступления в
какие бы то ни было военно�по�
литические организации.

Традиционная скупость Аш�
хабада на откровенные коммен�
тарии вынуждает опираться на
косвенные источники, но даже
они свидетельствуют о резко ак�
тивизировавшейся работе по ук�
реплению национальной безо�
пасности. Это неудивительно,
ведь атаки экстремистов проис�

ходят и близ туркменско�афган�
ской границы. 4 октября боеви�
ки попытались взять штурмом
город Меймене — администра�
тивный центр граничащей с
Туркменией провинции Фарьяб.

А уже на следующий день в
Ашхабаде прошло заседание Го�
сударственного совета безопас�
ности, на котором были рассмот�
рены итоги деятельности воен�
ных и правоохранительных орга�
нов за девять месяцев этого года.
Как сообщают проправительст�
венные СМИ, президент Гурбан�
гулы Бердымухамедов заслушал
отчёты руководителей силовых
структур, подчеркнул важность
модернизации материально�тех�
нической базы пограничной
службы и заботы о личном соста�
ве вооружённых сил. В этот же
день глава республики подписал
указы о перестановках в силовых
ведомствах. Новым министром
обороны стал Яйлым Бердиев, до
этого руководивший министер�
ством безопасности. В свою оче�
редь главой министерства безо�
пасности назначен генерал�лей�
тенант Гуйчгелди Ходжабердиев.

Очевидно, что за этим скры�
ваются попытки укрепить сило�
вой блок. Кроме того, ряд неза�
висимых изданий сообщает со
ссылкой на источники в погра�
ничной службе Туркмении о стя�
гивании к границе с Афганиста�
ном дополнительных армейских
сил. Как отмечается, здесь уже
сосредоточено до 70 процентов
боеспособной техники, имею�
щейся в стране, а батальонно�
тактические группы погранич�
ных войск на юге Марыйского и
Лебапского велаятов (областей)
усилены артиллерийскими ору�
диями и бронетехникой. 

«Афганская угроза» для Цент�
ральной Азии, о которой ещё
совсем недавно говорили в буду�
щем времени, стала реальнос�
тью. Остаётся надеяться, что эта
угроза не перекинется через гра�
ницы, охватывая пламенем вой�
ны соседние страны.

Джинн выпущен
из бутылки

Дестабилизация региона начнётся с Туркмении?
Строительство газо�

провода ТАПИ (Туркме�
ния—Афганистан—Пакис�
тан—Индия) может на�
чаться в конце этого года.
Форсирование вызываю�
щего массу споров проек�
та, а также переговоры о
поставках туркменского
газа в Европу имеют яв�
ный политический под�
текст — удар по интере�
сам Китая и Ирана.

ВКОНЦЕ ЛЕТА официаль�
ные туркменские издания
запестрели громкими заго�

ловками: государственный кон�
церн «Туркменгаз» избран лиде�
ром консорциума по строительст�
ву трубопровода ТАПИ. Произо�
шло это в Ашхабаде, где на очеред�
ное заседание собрались все заин�
тересованные стороны — лидеры
отраслевых министерств Туркме�
нии, Афганистана, Пакистана,
Индии, а также представители
Азиатского банка развития, явля�
ющегося транзакционным совет�
ником проекта — посредником в
формировании консорциума.

Таким образом, именно на
«Туркменгаз» ложится ответст�
венность за поиск спонсоров
этой недешёвой затеи (по пред�
варительным данным, проклад�
ка газопровода обойдётся в 7—10
миллиардов долларов), проведе�
ние тендеров, закупка оборудо�
вания и прочие организацион�
ные вопросы. Взамен госкон�
церн получит не менее 51 про�
цента акций консорциума TAPI
pipeline company ltd.

Строительство газопровода
тем временем обсуждается не
только в Ашхабаде. По итогам
переговоров туркменской деле�
гации с премьер�министром Па�
кистана Навазом Шарифом в
Исламабаде стало известно, что
строительство ТАПИ начнётся
уже в декабре текущего года. Но�
вость можно назвать сенсацион�
ной, поскольку прежде стороны
воздерживались от конкретных
дат, предпочитая размытую фор�
мулировку «в ближайшие годы».
Наконец, газопровод ТАПИ
стал одной из главных тем об�
суждения во время визита Гур�
бангулы Бердымухамедова в
Турцию. Президент Туркмении
пригласил турецкие компании к
участию в реализации проекта.

Резкое ускорение подготовки к
строительству газопровода сму�
тило многих экспертов, прежде
довольно скептически отзывав�
шихся о будущем проекта. На�
помним, что идея транспортиро�
вать туркменский газ на юг — в
Афганистан, Пакистан и Индию
— зародилась ещё в 90�х годах
прошлого века. С тех пор процесс
продвигался ни шатко ни валко,
и порой о нём не было слышно
годами. Главной помехой была
ситуация в Афганистане, а имен�
но: риск прокладки газопровода
по районам, контролируемым
боевиками, и сомнения в его
дальнейшей безопасности. 

На сегодняшний день эта по�
меха не устранена. Более того,
«Талибан» и другие экстремист�
ские группировки установили

контроль над рядом северных
афганских провинций, в том
числе непосредственно гранича�
щих с Туркменией. Начинать
строительство в этих условиях
является безрассудством, но, ви�
димо, Ашхабад испытывает се�
рьёзное давление из�за рубежа. 

Чьё именно, гадать не прихо�
дится. Основным проводником
идеи газопровода с самого нача�
ла являлись Соединённые Шта�
ты. Американский госдеп неод�
нократно высказывался в под�
держку строительства ТАПИ.
Финансирование подготови�
тельной части Азиатским бан�
ком развития, крупнейшими ак�
ционерами которого являются
США и их союзники (Япония,
Евросоюз, Австралия и т.д.), так�
же говорит о многом.

Находясь на четвёртом месте в
мире по запасам природного га�
за, Туркмения находится в поле
пристального внимания Ва�
шингтона, стремящегося пере�
направить потоки углеводородов
в выгодном для себя направле�
нии. В настоящее время больше
половины отправляемого на экс�
порт природного газа Ашхабад
поставляет в Китай. По итогам
прошлого года в КНР поступило
почти 24 миллиарда кубометров
туркменского «голубого топли�
ва». К 2021 году объём экспорта
планируется довести до 65 мил�
лиардов кубов. Для Пекина на�
ращивание наземных маршрутов
транспортировки сырья являет�
ся стратегическим приоритетом:
обострение отношений с США и
американскими союзниками в
Юго�Восточной Азии (Филип�
пинами и др.) ставит под вопрос
безопасность морских маршру�
тов экспорта нефти и газа. Дру�
гим крупнейшим потребителем
туркменского газа является
Иран, закупивший в прошлом
году 6 миллиардов кубометров.

В случае реализации проекта
ТАПИ с пропускной мощнос�
тью 33 миллиарда кубометров
Китай и Иран перестают быть
монопольными покупателями
туркменского газа. Тот факт, что
газопровод пройдёт по террито�
рии неспокойного Афганистана,
даёт дополнительные козыри в
давлении на Ашхабад. Рядом
аналитиков уже высказывались
предположения, что активиза�
ция боевиков на афганско�турк�
менской границе является ме�
рой воздействия на власти рес�
публики. Теперь же, координи�
руя действия исламистов, США,
Турция и другие заинтересован�

ные стороны смогут использо�
вать газопровод как поводок: то
ослабляя, то усиливая давление,
от Ашхабада будут добиваться
принятия нужных решений. 

Форсирование строительства
газопровода ТАПИ преследует
ещё одну важную цель. Соглаше�
ние по иранской ядерной про�
грамме реанимировало проект
строительства газопровода «Мир»
из Ирана в Пакистан и Индию.
Его реализация началась больше
десяти лет назад, но под давлени�
ем США и введённых против Те�
герана международных санкций
он был заморожен. В настоящее
время три страны ведут перегово�
ры по возобновлению строитель�
ства. Готовность присоединиться
к проекту высказывает Китай.
Вашингтон же, напротив, с край�
ним раздражением относится к
этим планам, пытаясь противо�
поставить им ТАПИ. 

Туркмения во всей этой исто�
рии оказывается заложником
чужих интересов. И дело не
только в ТАПИ. Полным ходом
идёт подготовка к началу экс�
порта туркменского газа в Тур�
цию и Европу. До конца года
Ашхабад обещает ввести в экс�
плуатацию магистральный газо�
провод «Восток—Запад», по ко�
торому газ с крупнейших место�
рождений в восточной части ре�
спублики будет поступать на по�
бережье Каспийского моря. По�
сле прокладки труб по дну Кас�
пия сырьё вольётся в Трансана�
толийский газопровод, строи�
тельство которого уже началось
весной этого года. Несмотря на
критическую позицию Ирана,
власти Туркмении настроены
решительно. «Ашхабад и Баку
занимают схожие позиции по
вопросу о прокладке Транскас�
пийского трубопровода по дну
Каспия: это суверенное право
государств, по участкам дна ко�
торых он будет проходить», —
подчёркивает проправительст�
венное информационное агент�
ство «Туркменинформ». 

Переориентирование на За�
пад может, однако, иметь для
Туркмении, да и всего региона
Центральной Азии крайне нега�
тивные последствия. Надевая на
себя ярмо зависимости от Ва�
шингтона, Ашхабад выпускает
из бутылки джинна, обратно за�
гнать которого будет трудно.

Сергей КОЖЕМЯКИН.
(Соб. корр. «Правды»).

г. Бишкек.
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Наступление исламистов на севере Афганис�
тана вызывает тревогу в республиках Централь�
ной Азии. Власти Таджикистана обратились за
дополнительной помощью к России, а в Туркме�
нии пока рассчитывают на собственные силы,
стягивая армейские подразделения к границе.

ОФИЦИАНТЫ британских ресторанов, ве�
роятно, являются жертвами поборов со сто�

роны менеджеров, отбирающих у обслуживаю�
щего персонала кровно заработанные чаевые.
Такие подозрения возникли у правительства, и
министр по делам предпринимательства Сад�
жид Джавид объявил о начале разбирательства,
которое продлится до ноября. 

Власти Соединённого Королевства заинтересо�
вались возможными злоупотреблениями по следам
журналистского расследования, выявившего, что
такие известные сети, как «Пицца экспресс», «Аск

Итэлиан», «Кафе руж», удерживают часть получен�
ных официантами чаевых — от 8% до 12% — в ка�
честве «административных расходов». Особой по�
пулярностью, отмечает агентство «Рейтер», пользу�
ется практика отчисления в общую кассу процента
от чаевых, оплаченных кредитной картой.

Впрочем, некоторые сети общепита, в част�
ности кафе «Жираф», не стали дожидаться взы�
сканий «сверху» и заявили, что отныне больше
не станут обделять официантов и будут отдавать
им все причитающиеся чаевые.

Елена МОРОЗОВА.

Жертвы поборов

Обделённые официанты получат своё

«К 2030 году объём
потребления электро�
энергии в КНР удвоится.
Это потребует оптими�
зации сложившейся
структуры энергетичес�
кого сектора страны», —
заявил на страницах га�
зеты «Ди и цайцзин жи�
бао» заместитель главы
секретариата Китайской
ассоциации атомной
энергетики Сюй Юймин.

С ЕГОДНЯ около 75 про�
центов энергии, напом�
нил он, вырабатывается в

Поднебесной на угольных элек�
тростанциях, а доля неископае�
мых источников энергии со�
ставляет всего 11,2 процента.
Поэтому правительство наме�
рено до 2020 года вложить в
строительство атомных реакто�
ров 500 миллиардов юаней (80,6
млрд. долларов) в рамках реали�
зации программы по замеще�
нию угольных электростанций.

«К 2020 году доля ископаемых
источников энергии должна со�
ставить 20 процентов. Единст�
венным путём к реализации
этой задачи является использо�
вание чистых источников энер�
гии, включая атомную энерге�
тику, — считает Сюй Юймин. —
Это означает, что до 2020 года
необходимо построить новые

энергоблоки общей мощностью
не менее 35 мегаватт, то есть
каждый год надо сдавать в экс�
плуатацию пять�шесть энерго�
блоков». По его словам, в бли�
жайшие годы предпочтение бу�
дет отдаваться реакторам треть�
его поколения ACP1000, AP1000
и CAP1400.

Фото с сайта seogan.ru

Сообщает Синьхуа

Нужны реакторы 
третьего поколения

В поисках 
лучшей доли

«Л ЮДИ уезжают, и
большая часть не
возвращается. К со�

жалению, эта демографиче�
ская катастрофа всё углубляет�
ся», — с горечью констатирует
он и уточняет: основные при�
чины столь массового потока
— отсутствие нормальной оп�
латы труда и невозможность
найти достойную работу.

Стремление уехать в более
благополучные края весьма
распространено и среди стар�
шеклассников и выпускников
гимназий, сообщает интернет�
портал bulgariatoday.ru. 

Как показало недавнее ис�

следование, около 19% выпу�
скников болгарских гимназий
хотят покинуть страну. При
этом 10% из них намерены
сделать это прямо сейчас, а
около половины — в ближай�
шие два�три года.

Усиливается в Болгарии и
внутренняя эмиграция. Такой
пример: 70% выпускников
гимназий в небольших город�
ках собираются уехать в столи�
цу Софию или в крайнем слу�
чае в другие крупные города
страны — Варну, Бургас, Плов�
див.

Владо РАДЕВ.
Фото с сайта skpkpss.ru

Болгария продолжает терять своих граждан, кото�
рые в последние 6—7 лет активно стремятся покинуть
родную страну в поисках лучшей доли. Каждый день от�
сюда эмигрируют 140—170 человек, что за год состав�
ляет 50—70 тысяч, а это население небольшого област�
ного центра, информирует президент Конфедерации
болгарских профсоюзов Пламен Димитров. 

Вести с Украины

«14ОКТЯБРЯ — праздник По�
крова Пресвятой Богороди�
цы. Ещё с казацких времён

этот день является праздничным для
защитников Отечества. И поэтому в
прошлом году я, сознательно вычёрки�
вая из календаря чужой, искусственно
привнесённый праздник 23 февраля,
выбрал именно эту дату», — сообщил
украинский лидер.

Указ был подписан Порошенко осе�
нью 2014 года в угоду нынешним бан�
деровцам.

Создавать новые устои государства
на тотальной лжи — это всё равно что
ставить дом в топи болота или на плы�
вуне. Существует масса исторических
фактов, подтверждающих, что 14 ок�
тября 1942 года никакая УПА не со�
здавалась. Чистой воды миф и фальси�
фикация!

В то время действовал, покрывая себя
неувядаемым позором, 201�й батальон
шуцманшафта (нем. Schutzmannschaft
Bataillon, или «Украинский легион») —
немецкое подразделение подчинения
СС, сформированное из легионеров
различных специальных подразделений
«Нахтигаль» и «Роланд», созданных аб�
вером в начале 1941 года, основу кото�
рых составляли преимущественно сто�
ронники и члены ОУН (Организации
украинских националистов) (бандеров�
ской).

При этом батальон с марта до дека�
бря 1942 года действовал на террито�
рии Белоруссии против советских
партизан, находясь в подчинении
Эриха фон дем Баха, начальника по�
лиции сектора «Центральная Рос�

сия». Всего таких «украинских» бата�
льонов было семь.

Батальон формально возглавил га�
уптман Побигущий, хотя фактическое
руководство осуществлял немец — га�
уптман Моха. Его заместителем был
назначен гауптман Роман Шухевич.

Весной — осенью 1942 года батальон
принимал участие в антипартизанских
действиях на территории Белоруссии.

Легенда о том, что УПА была создана
14 октября 1942 года, была придумана
Шухевичем уже в 1947 году для того,
чтобы скрыть свою службу в 201�м ба�
тальоне шуцманшафта. В 1947 году в
честь 5�летия УПА Шухевич издал при�
каз, и официально этот день был за�
креплён датой создания УПА. Мало то�
го что отныне день защитника Украины
будет нести в себе фактическую ложь,
но на каких идеалах будут воспитывать�
ся нынешние и будущие защитники
Украины?

ВОЗВРАЩАЯСЬ из позорного про�
шлого Украины к нашим дням, от�

метим, что сенатом США принят воен�
ный бюджет на 2016 год, в котором за�
планирована военная помощь Украине
в размере 300 миллионов долларов. Се�
наторы согласились предоставить Ук�
раине разведывательную информацию
и поставить противотанковые средства,
миномёты, гранатомёты, боеприпасы и
стрелковое оружие. Один из инициато�
ров оказания такой помощи, извест�
ный русофоб и милитарист Джон Мак�
кейн, обосновал такую необходимость
тем, что украинской армии сейчас не�
чего противопоставить технике, кото�

рая находится в распоряжении само�
провозглашённых республик.

Если предложения сената примет
президент Обама, это реально сорвёт
процесс мирного урегулирования ук�
раинского конфликта, а также нару�
шит хрупкое перемирие, установив�
шееся в регионе.

КАК УЖЕ ЗАЯВИЛ глава Донецкой
народной республики Александр

Захарченко, намерение США передать
вооружение Киеву нарушит минские
соглашения, а «оборонительное ору�
жие» может быть нацелено на мирные
города Донбасса. 

Едва ли ополчение ДНР смутят та�
кие угрозы. «Армия ДНР в реальных
сражениях доказала свою боеспособ�
ность и готовность отразить любые
внешние угрозы. Если на вооружении
ВСУ появится новое американское
оружие, которое будет использовано
против нас, уверен, вскоре это оружие
станет трофеем армии Донецкой на�
родной республики, как это уже слу�
чалось неоднократно. Ну а тот факт,
что Киев использует перемирие для
укрепления армии, не вызывал со�
мнений и до обещания Обамы», —
подчеркнул Захарченко.

ОРЕАЛЬНЫХ намерениях хунты
свидетельствует и одобрение укра�

инским парламентом законопроекта,
легализующего иностранных наёмни�
ков в рядах вооружённых сил. Согласно
документу, иностранцам и лицам без
гражданства даётся право проходить
военную службу по контракту в ВСУ.
Автором документа является нардеп от
«Народного фронта», известный укра�
инский пропагандист, сочинитель лжи�
вых военных «вбросов» Дмитрий Тым�
чук. По его словам, принятие законо�
проекта позволит правительству стра�
ны сократить финансирование на ар�

мию в части выплат различных компен�
саций участникам боевых действий,
инвалидам, семьям погибших. В об�
щем, сплошная экономия на собствен�
ной безопасности и боеспособности.

По�прежнему не иссякает воинст�
венный пыл ВСУ. Украинские войска
только за минувшее воскресенье 13
раз нарушили режим прекращения
огня, сообщил заместитель команду�
ющего корпусом минобороны Эдуард
Басурин. Было выпущено 14 мин ка�
либром 120 и 82 мм, также вёлся обст�
рел из БМП.

По данным минобороны, миномёты
калибром 120 мм использовались нака�
нуне при обстреле Киевского района
Донецка и прилегающего к нему села
Весёлое. В результате этого обстрела
погиб военнослужащий ДНР, ещё двое
получили ранения. 

Глава Специальной мониторинговой
миссии ОБСЕ Эртугрул Апакан при�
звал стороны конфликта к максималь�
ной сдержанности, выражая обеспоко�
енность инцидентом с обстрелом тер�
ритории ДНР. Украинские военные
усиливают своё присутствие на линии
разграничения, и в ополчении ДНР не
исключают возобновления обстрелов
территории республики.

ПО СООБЩЕНИЮ сайта Совета
министров ДНР, глава ДНР Алек�

сандр Захарченко подписал указ о пере�
носе выборов органов местного само�
управления в Донецкой народной рес�
публике на 20 апреля 2016 года. Нака�
нуне он назначил дату выборов на 
20 марта 2016 года. «Признать утратив�
шим силу указ главы Донецкой народ�
ной республики от 9 октября 2015 года 
№ 380», — отмечается в тексте. В то же
время глава делегации ДНР в Контакт�
ной группе, спикер Народного Совета
ДНР Денис Пушилин выразил мнение,
что дата голосования должна оставать�
ся ориентировочной, поскольку всеце�
ло зависит от темпов выполнения Кие�
вом мирных соглашений. Речь идёт о
предоставлении Донбассу особого ста�
туса, об амнистии участникам кон�
фликта, а также о принятии поправок в
Конституцию Украины в новой, согла�
сованной с ДНР и ЛНР редакции.

В.М.Т.

Героизация 
бандеровщины

День создания бандеровской Украинской повстанческой
армии теперь будет в незалежной всенародным праздником
и даже выходным днём. Он должен отмечаться так же мас�
штабно, как Рождество, Пасха и День независимости Украи�
ны, заявил президент страны Пётр Порошенко.

Пульс планеты

ОТ 100 до 250 тысяч человек вышли на улицы
столицы ФРГ, чтобы сказать «нет» планам

Евросоюза заключить соглашение о зоне свобод�
ной торговли с США и Канадой. Организатора�
ми манифестации в Берлине выступили «зелё�
ные» и левые политические партии, профсоюзы
и ассоциации по защите прав потребителей. 

Канцлер Германии, как и президент США,
неоднократно выступала в пользу скорейшего
подписания  трансатлантического договора о
партнёрстве, так как он якобы поможет Евросо�
юзу оправиться от последствий кризиса. Одна�
ко в ФРГ широко представлена и альтернатив�

ная точка зрения. Её сторонники убеждены, что
ратификация документа приведёт к снижению
стандартов качества товаров, в первую очередь
продуктов питания, а также пересмотру трудо�
вых и социальных завоеваний.

Изначально соглашение о создании самой
большой зоны свободной торговли в мире с насе�
лением 800 млн. человек предполагалось заклю�
чить до 2014 года, но впоследствии сроки были пе�
ренесены на 2015�й. Теперь уже говорят о 2016�м,
поскольку в ближайшее время не удастся урегули�
ровать все формальности.

Фото Рейтер.

Социальный протест за рубежом
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Российской Федерации

Испытано на себе

Сюрпризы науки

Ни для кого не секрет, что постоянно растущая плата за жилищно�
коммунальные услуги — неотъемлемая статья расходов в любом се�
мейном бюджете — у многих категорий российского населения съеда�
ет львиную долю зарплаты или пенсии. Поэтому, когда лет двенадцать
назад москвичам на добровольной основе стали предлагать обзавес�
тись в своих квартирах счётчиками на воду, жители Белокаменной по
своей наивности углядели в этом лишь возможность значительной эко�
номии. Несмотря на дороговизну установки приборов, большинство
«первопроходцев» с восторгом рассказывали знакомым, как их затра�
ты окупились всего за год, поскольку отныне они платят только за свой
реальный расход воды, а не за какие�то средние установленные нормы
потребления на человека (СУНПЧ).

Осторожно:
поверка

водосчётчиков
Л ИЧНО я долго отказывалась от водосчёт�

чиков по одной простой причине: в дека�
бре 2007�го жителям нашего района,

пришедшим на избирательные участки для го�
лосования на парламентских выборах, офици�
ально сообщили: все панельные и кирпичные
пятиэтажки (в народе именуемые «хрущоба�
ми») в близлежащей округе к 2010 году будут
снесены. В этот реестр попало и моё жилище,
посему выбрасывать деньги на ветер я не торо�
пилась и исправно платила за тот объём воды,
который мне насчитывали, исходя из СУНПЧ.

Однако годы шли, и суматоха вокруг сноса
«хрущоб» затихла так же внезапно, как и нача�
лась. Достаточно отметить, что в нашем райо�
не исчезло всего лишь несколько панельных
пятиэтажек, да и то стоящих вдоль шоссе. А уж
до кирпичных, тем более элитных — трёхподъ�
ездных госснабовских, затерянных где�то в
недрах дворов, дело вообще не дошло. Зато
приписываемое мне потребление воды приоб�
рело такие масштабы, что порой казалось,
будто в моей квартире круглосуточно безвы�
лазно плещутся под душем человек пять… На
моё возмущение взятыми с потолка данными в
едином информационно�расчётном центре
(теперь они называются многофункциональ�
ными центрами — МФЦ) отреагировали спо�
койно и доходчиво объяснили: большинство
квартир в доме уже оборудовано индивидуаль�
ными приборами учёта (ИПУ), поэтому всю
остальную израсходованную воду распределя�
ют по жильцам, не имеющим счётчиков. В
итоге, устав платить, образно говоря, за себя и
за того парня, в конце ноября 2011 года водо�
счётчик я всё�таки установила. 

Казалось бы, жить стало легче — ан нет!
Разве нынешние российские власти могут
предложить населению что�то выгодное без
того, чтобы не извлечь ещё большую выгоду
для себя? Ответ очевиден. Помимо того, что
установка водосчётчиков, которая, кстати, в
итоге превратилась в обязаловку, обошлась
людям в копеечку, сами приборы подлежали
периодической поверке и замене. Вот это�то и
открывало неиссякаемый кладезь для махина�
ций и наживы.

Впервые о существовании межповерочных
интервалов жители Первопрестольной узнали
11 лет назад, когда 10 февраля 2004 года столич�
ное правительство издало постановление № 77
«О мерах по улучшению системы учёта водопо�
требления и совершенствованию расчётов за
холодную, горячую воду и тепловую энергию в

жилых зданиях и объектах социальной сферы 
г. Москва». В пункте 7.9 приложения № 1 было
написано: «Межповерочный интервал, установ�
ленный Госстандартом РФ… составляет для
ИПУ расхода холодной воды не менее пяти лет,
для ИПУ расхода горячей воды — не менее че�
тырёх лет. То есть если через четыре года или
пять лет у вас возникли сомнения относительно
точности работы прибора, можете обратиться в
метрологическую службу, где либо выявят по�
грешности в функционировании прибора, и его
придётся заменить, либо не обнаружат никаких
отклонений, и ИПУ продолжит считать воду
дальше. Впрочем, сделать поверку можно было
и через шесть, и через семь лет. Однако…

Однако со временем межповерочные интер�
валы незаметно лишились приставки «не ме�
нее» и обрели некий стандарт, превратившись
ровно в четыре года для «горячих» счётчиков
и в шесть — для «холодных». Если квартиро�
съёмщик вовремя не проводил поверку ИПУ,
управляющие компании сообщали об этом в
расчётный центр, прибор признавался непри�
годным для дальнейшей эксплуатации, а оп�
лата воды начислялась по нормативу, застав�
ляя жильцов раскошеливаться на весьма со�
лидные суммы.

Между тем откуда взялись госстандарты, на
которые ссылались чиновники московского
правительства образца 2004 года, утверждая ми�
нимальные межповерочные интервалы, неясно
и по сей день. Специалисты ВНИИ метрологи�
ческой службы Росстандарта честно призна�
лись: «Дать информацию о межповерочных ин�
тервалах для водосчётчиков как отечественного,
так и импортного производства не представля�
ется возможным». Выходит, на протяжении
многих лет огромное число граждан (по некото�
рым данным, в Москве уже установлено свыше
пяти миллионов ИПУ холодной и горячей во�
ды) откровенно водили за нос, ссылаясь на

официальные документы, основанные на взя�
тых с потолка стандартах. А расплодившиеся
как грибы после дождя компании, «обременив�
шие» себя проведением поверок ИПУ (читай:
аферисты), стали делать деньги на незадачли�
вых жильцах, откровенно запутавшихся в том,
когда и что им поверять или заменять.

Моя «водная» эпопея началась с телефонного
звонка в октябре 2014 года. Представительница
какой�то структуры с замысловатым названием,
в котором фигурировали слова «метрология»,
«сервис», «монтаж», «тепло»», ссылаясь на фе�
деральные законы и правительственные поста�
новления, сообщила, что у меня подошёл срок
поверки ИПУ горячей воды и я должна срочно
принять представителя их компании, заплатив
за визит 800 рублей. Несколько ошарашенная, я
обещала перезвонить, а сама кинулась искать
договор с компанией «СПК Экономи», устано�
вившей мне счётчики. Заглянув в документы,
облегчённо вздохнула: в графе «дата следующей
поверки» значилось 29 ноября… 2015 года. Об
этом я вежливо и сообщила возжелавшим «об�
лагодетельствовать» меня досрочно. 

Вторая волна жаждущих досконально изучить
мой счётчик горячей воды обрушилась на меня
в марте 2015 года: в почтовом ящике регулярно
стали появляться листки, в которых различные
компании угрожали перевести мою квартиру на
общедомовой прибор водоучёта, если в ближай�
шие дни (недели) я не свяжусь с ними и не про�
веду поверку ИПУ. Получив очередное посла�
ние, я позвонила по указанному телефону и по�
просила барышню, занимавшуюся организаци�
ей поверок, сообщить конкретные данные о
приборе (регистрационный номер, дата монта�
жа и т.д.), установленном по моему адресу. Увы,
такой информацией компания не обладала. Тог�
да я законно удивилась: на каком основании
мне угрожают переводом на общедомовой счёт�
чик, если срок поверки ИПУ подойдёт только
через девять месяцев?! Извинившись, девушка
поведала, что листовки в почтовом ящике име�
ют чисто рекламный характер, дабы те, кому это
необходимо, могли обратиться именно в их
компанию.

И я опять успокоилась… До сентября, когда
раздался звонок из очередной конторы «добрых
услуг». Правда, на сей раз навязчивый молодой
человек уже отрекомендовался представителем
компании, якобы нанятой МФЦ. Я опять уточ�
нила, что мне ещё рано делать поверку, но не
тут�то было. Оказалось, срок теперь определя�
ется не датой установки прибора, а… датой пер�

вой заводской поверки (в моём случае расхож�
дение составляло два месяца: «заводской срок»
истекал 14 сентября). Однако в Акте ввода в
эксплуатацию квартирных приборов учёта, под�
писанном «СПК Экономи» и моей управляю�
щей компанией, значилось именно 29 ноября
2015 года. Это я и пыталась втолковать. Тогда
меня решили взять на испуг: мол, если я буду
делать поверку в ноябре, да ещё и в организа�
ции�установщике, то тогда мне уже придётся
менять счётчик на новый и заплатить не 790
рублей, а 4000. 

Полное отсутствие логики в подобных рас�
суждениях вынудило меня позвонить в «СПК
Экономи», заключившую со мной, между про�
чим, ещё и договор об обслуживании ИПУ. Там,
справившись о номере договора, сразу же пра�
вильно сообщили мои личные данные и адрес, а
также назвали дату поверки — 29 ноября и сто�
имость услуги — 890 рублей, которые нужно че�
рез Сбербанк перевести на расчётный счёт ком�
пании. Замечу: все другие конторы требовали
отдавать деньги прямо в руки метрологам. 

Желая окончательно расставить всё по своим
местам, я отправилась в МФЦ, где буквально у
каждого справочно�информационного окошка
уже толпились такие же «утомлённые счётчика�
ми» граждане, подвергшиеся массированной
атаке сомнительных компаний, жаждущих сде�
лать деньги на поверке их ИПУ. Как заявили
представители МФЦ, ни с какими компаниями
они договоров не заключали, а посему посове�
товали всем руководствоваться исключительно
датой поверки, указанной в документах на при�
боры. И предупредили: звонки из различных
лжеметрологических структур продолжатся и
после прохождения поверки. В этом я нисколь�
ко не сомневаюсь: не успела я вернуться домой,
как мне позвонили очередные любители счёт�
чиков горячей воды.

Елена МОРОЗОВА.

Р ЕГИОНЫ со следами вулкани�
ческой активности (от лавовых
полей до залежей лейцитита) в

изобилии встречаются на востоке Ав�
стралии, однако их отделяют друг от
друга сотни километров. Только гео�
лог Родри Дэвис заподозрил, что у
этих очагов есть общий источник:
магматический плюм (быстрый поток
магмы внутри верхних слоёв мантии),
плавивший земную кору по мере того,
как австралийская плита сдвигалась к
северу.

Чтобы найти доказательства своей
гипотезы, Дэвис и его коллеги с по�
мощью радиоактивных изотопов ар�
гона устанавливали, когда в каждом
из районов восточной Австралии на�
чалась вулканическая активность.
Выяснилось, что одна и та же горячая
точка (глубинный источник энер�
гии), вероятно, связанная с мантий�
ным плюмом, отвечала за всю вулка�
ническую активность на востоке
страны.

Открытая цепь вулканов, названная

грядой Косгроува, образовалась в
промежутке между 9 и 33 миллионами
лет назад. Она протянулась от Хилл�
сборо на севере (недалеко от Большо�
го Барьерного рифа) до Тасмании на
юге — на две тысячи километров.

Большое расстояние между отдель�
ными очагами поверхностного вулка�

низма Дэвис объясняет тем, что во
многих местах литосфера была слиш�
ком плотной и магма не смогла вый�
ти наружу. Для таких явлений толщи�
на литосферы не должна превышать
130 километров.

Фото с сайта icdn.lenta.ru

Учёные обнаружили
крупнейшую в мире

цепь вулканов
Самая длинная цепь континентальных вулканов найдена

на востоке Австралии, сообщает Лента.ру со ссылкой на
журнал «Нэйче». Открытие не является случайным. Геоло�
ги давно отмечали небольшие очаги вулканической актив�
ности на континенте, однако только сейчас обнаружились
признаки древней «огненной дуги», которая объединяла
разрозненные очаги в гигантскую цепь.

Шла война народная

Памяти героев посвящается
В Центральном му�

зее Великой Отечест�
венной войны завер�
шился фестиваль ки�
тайского кино, посвя�
щённый 70�летию
Победы китайского
народа в войне Со�
противления япон�
ским захватчикам. В
течение двух недель,
по выходным дням,
проходили показы
фильмов о войне, в
которой участвовал
китайский народ. 

Б ОЛЬШАЯ ЧАСТЬ КИ�
НОКАРТИН вышла на
экраны в нынешнем го�

ду — к 70�летнему юбилею
разгрома японского милита�
ризма. Главные герои филь�
мов — реальные исторические
персонажи, среди которых, в
частности, командир 769�го
полка 8�й армии Китая Чэнь
Силянь (кинолента «Ночная
атака»), командующий 8�й ар�
мией Чжу Дэ («На горе Тай�
ханшань») и многие другие
исторические личности.

— Проведение фестиваля
военного кино — это наша
совместная с китайскими то�
варищами идея, — рассказы�
вает заместитель директора
Центрального музея Великой
Отечественной войны Миха�
ил Михальчев. — Нынешний
год проходит под знаком 70�
летия Победы в Великой Оте�
чественной войне и разгрома
японского милитаризма. Мы
понимали, что юбилей окон�
чания Второй мировой также
должны отметить на достой�
ном уровне как одну из зна�
менательных дат в истории. С
представителями ряда музеев
из Поднебесной мы давно и
плодотворно сотрудничаем,
реализовано множество про�
ектов: уже состоялся целый
ряд творческих встреч, кон�
цертов, выставок, посвящён�
ных славной дате. Возникла
мысль провести мероприятие
совершенно иного рода, что�
то такое, чего в рамках рос�
сийско�китайских отноше�
ний в нашем музее ещё не
было. В результате решили
организовать фестиваль во�
енного китайского кино.
Главная его цель — укрепле�
ние культурных связей между
двумя странами, чтобы как
можно больше людей смогли
приобщиться к китайской
культуре, кинематографу, по�
дробнее узнать об истории
борьбы Китая с японскими
захватчиками. Следует ска�
зать, что граждане КНР про�
являют огромный интерес к
истории нашей страны, к ис�
тории Великой Отечествен�
ной войны: к примеру, за год
наш музей посещают 70000
иностранных гостей, из них
половина — из Китая. 

В представленных для по�
каза фильмах отражены все
аспекты жизни китайского
народа в те страшные годы,
показаны глубокие пережива�
ния людей, то, чем они жили
и что чувствовали.

Фестиваль начался с показа
киноленты российско�китай�
ского производства «Балет в
пламени войны» режиссёра
Дун Ячшуня. Это трогатель�
ная история любви советско�
го разведчика Андрея Супо�
нева (актёр Егор Корешков) и
китайской девушки Э Эр,
мечтающей стать балериной
(в исполнении артистки На�
ционального балета Китая
Цао Шуцси).

События происходят в не�

большом городке в Подне�
бесной, оккупированном
японскими милитаристами.
Э Эр работает в пекарне, хо�
зяйка которой — Люба (Ната�
лья Суркова), бывшая бале�
рина, симпатизирующая де�
вушке и в свободное время
обучающая её балетному мас�
терству. Всё действие разво�
рачивается на фоне жестоких
боёв с захватчиками. 

В один из зимних дней Э
Эр находит на улице ранено�
го и замерзающего советско�
го бойца, прибывшего в го�
род с целью добыть сведения
о новом секретном оружии
японцев. Впоследствии ока�
зывается, что речь идёт о хи�
мическом оружии, которое
захватчики испытывают на
пленных и мирных жителях.
Девушка сначала пугается, но
всё�таки помогает незнаком�
цу и приводит его в дом, что
вызывает неодобрение до�
машних: если японцы обна�
ружат Андрея, не миновать
расправы. Тем не менее ре�
шено спрятать разведчика и
дождаться, пока он попра�
вится. В это время между
главными героями возникает
симпатия. 

Фильм о том, как беспо�
щадно перемалывает война
человеческие судьбы, разру�
шает планы, надежды, мечты,
отнимает самое дорогое, что
есть у человека. Мы видим,
как японские захватчики без�
жалостно убивают малолет�
него брата Э Эр — Сяо Люц�
зы. Особый драматизм за�
ключается в том, что у их ма�
тери ранее умерли четверо де�
тей (и тогда она решилась
удочерить Э Эр — девушка ей
не родная дочь), а Сяо был
долгожданным «выстрадан�
ным» ребёнком. Гибнет в кон�
це фильма и Андрей — девуш�
ка теряет своего возлюблен�
ного, а мать (в середине
фильма выясняется, что Анд�
рей — сын хозяйки пекарни
Любы) — казалось бы, вер�
нувшегося к ней сына, о ко�
тором она долгое время ниче�
го не знала. Таким образом

режиссёр подчёркивает пре�
ступную сущность фашизма и
милитаризма и противоесте�
ственность войны, из�за ко�
торой страдают и гибнут лю�
ди. Безусловно, сюжет не�
много наивен, «в жизни» та�
кой поворот был бы малове�
роятен, однако об этих услов�
ностях во время просмотра не
думаешь. Финал кинокарти�
ны убедительно доказывает:
войны несут горе для всех.
Поле боя. Сотни погибших
солдат с обеих сторон. Ищет
своего возлюбленного Э Эр,
плачет, надрываясь, японская
девочка, потерявшая своих
родителей: мать умерла при
родах, отец — крупный вое�
начальник — погиб. Война —
это трагедия как для проиг�
равших, так и для победите�
лей, делает вывод режиссёр.
Заключительным аккордом
фильма становится удочере�
ние матерью Э Эр японской
малышки, ставшей сиротой,
— пример проявления мило�
сердия и гуманизма.

В Китае помнят вклад Со�
ветского Союза в националь�
но�освободительную борьбу,
чтут память советских лётчи�
ков, которые пали на китай�
ской земле, ухаживают за па�
мятниками. Не случайно ки�
тайская делегация включила
в программу фильм под на�
званием «Вместе с Григорием
Кулишенко» (режиссёр Шэнь
Дун).

Это история о судьбе мате�
ри и сына из обычной китай�
ской семьи, уже более 50 лет
ухаживающих за могилой со�
ветского лётчика, командира
эскадрильи советских бом�
бардировщиков, участника
антияпонской войны Григо�
рия Акимовича Кулишенко,
которая находится в мемори�
альном парке Сишань города
Чунцин (район Ваньчжоу).

14 октября 1939 года во вре�
мя воздушного боя над про�
винцией Сычуань самолёт со�
ветского лётчика был подбит,
пилоту, к сожалению, спас�
тись не удалось. Его похоро�
нили на берегу реки Янцзы. В

1958 году было принято реше�
ние перезахоронить прах вои�
на в мемориальном парке Си�
шань. Об этом узнала местная
жительница Тань Чжунхуэй,
которая в 1939�м, ещё будучи
ребёнком, стала свидетельни�
цей происшедшей трагедии.
Она взялась ухаживать за мо�
гилой советского героя. Рабо�
ту матери впоследствии про�
должил сын Вэй Инсян. Сего�
дня память о Григории Кули�
шенко в Китае бережно хра�
нят в том числе и новые поко�
ления китайцев: у мемориала
герою практически всегда
много живых цветов. Город
неоднократно выделял сред�
ства на уход за памятником. В
2004�м захоронение лётчика
включили в список главных
городских мемориалов в честь
павших за дело революции.
Ежегодно его могилу посеща�
ют около 50 тысяч человек, по
праздникам у школьников
здесь проходят торжествен�
ные линейки. 

Фильм «Ночная атака» так�
же основан на реальных исто�
рических событиях. 19 октяб�
ря 1937 года 769�й полк 129�й
дивизии 8�й армии Китая ата�
ковал военный аэродром Ян�
минбао. В результате ожесто�
чённого рукопашного боя
было убито около 100 япон�
цев, уничтожены или по�
вреждены 24 самолёта.

Фильм содержит яркие
сцены схваток и боёв с япон�
цами, вознамерившимися по�
работить китайский народ,
показывает самоотвержен�
ную борьбу бойцов 8�й армии
против врага, в нём затрону�
ты вечные темы дружбы, люб�
ви, взаимовыручки.

1937 год. Самолёты япон�
ских захватчиков, появляясь
внезапно, расстреливают сол�
дат 8�й армии. Командир 769�
го полка Чэнь Силянь ставит
задачу: найти и уничтожить
аэродром, где располагается
военная техника противника.
Один из бойцов идёт на раз�
ведку, но его обнаруживают и
убивают. Заметив, что китай�
цы нашли их логово, япон�

ские захватчики заподозрили
в утечке сведений о нём мест�
ное население и начали рас�
правляться с людьми, не щадя
ни женщин, ни детей. Разъя�
рённый Чэнь Силянь клянёт�
ся уничтожить логово врага и
отомстить за эти зверства.
Фильм держит в напряжении:
удастся или нет отчаянное
мероприятие? 

Сцены боёв переплетаются
с зарисовками жизни полка.
Вот в отряд прибывает китай�
ская журналистка, которая со�
общает, что ей поручено под�
готовить статью о 8�й армии.
Будучи настроенной максима�
листски и решив, что отряд,
удаляясь от линии фронта,
просто�напросто не хочет уча�
ствовать в боевых действиях,
она неоднократно высказыва�
ет своё недовольство. Однако
постепенно череда трагичес�
ких событий сближает её с
бойцами, да и девушку они
перестают воспринимать как
досадную помеху. Она стано�
вится верным другом и това�
рищем, искренне переживаю�
щим за судьбу каждого из бой�
цов. В финале, во время реша�
ющей схватки с японцами на
аэродроме, журналистка гиб�
нет, пытаясь спасти команди�
ра Чэнь Силяня. Эта ночная
атака подана как своего рода
символ борьбы китайского
народа за Победу в войне Со�
противления.

В рамках фестиваля был
также показан пятисерий�
ный документальный фильм
«Огонь войны 1937 года».

Созданные китайскими 
кинематографистами в год
70�летнего юбилея Победы
кинокартины способствуют
более глубокому пониманию
причин Японо�китайской
войны, приобщению молодё�
жи к истории, установлению
преемственности поколений.
Прошедший фестиваль — это
поистине знаковое событие в
череде мероприятий, посвя�
щённых разгрому японского
милитаризма.

Алёна ЕРКИНА.
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